
 

 

9:00 03 ОКТЯБРЯ – 9:00 04 ОКТЯБРЯ 2019 Г. 
 

МОНИТОРИНГ СМИ 
 
 
ДАЙДЖЕСТ СМИ 
 

КХЛ как организация 
 

КХЛ представила фирменный стиль Недели звезд-2020 (Sports.ru) 
КХЛ разработала фирменный стиль для Недели звезд-2020. 

перейти к статье 

Матчи КХЛ в сентябре посетило почти 950 тыс. болельщиков (ТАСС) 
Средняя посещаемость матчей в сентябре 2019 года составила 6759 зрителей. 

перейти к статье 

Андрей Коваленко: "В "деле Кутузова" должны найти компромисс" 
(Russia-hockey.ru) 
О последних событиях в российском профсоюзе игроков и тренеров - глава этой 
организации, для Russia-Hockey.ru.  

перейти к статье 

КХЛ: новости клубов 
 

Лучшие юниоры в КХЛ, Восточная конференция (Чемпионат.com) 
"Ак Барс", "Салават" и "Трактор" не боятся доверять молодым, но новые 
звездочки зажигаются и в более скромных клубах. 

перейти к статье 

Армия разбилась о стену Самонова. Как "Витязь" победил чемпионов 
(Советский спорт) 
Команда из Подмосковья одолела ЦСКА 2:1 и продлила серию побед до десяти 
матчей. А ее вратарь Александр Самонов отразил 44 броска.  

перейти к статье 

"Витязь" продолжает разбираться с чемпионами. Уже десятая победа 
подряд, и это главная сенсация сезона (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
В битве лидеров сезона подмосковная команда выиграла и вновь возглавила 
турнирную таблицу КХЛ.  

перейти к статье 

И. Никитин - о поражении в матче с "Витязем": хорошая пощечина для 
ЦСКА (Чемпионат.com) 
Главный тренер ЦСКА Игорь Никитин подвел итоги проигранного матча с 
"Витязем". 

перейти к статье 

Если Кирилл Капризов просит кепки - нужно ему их дать (Континентальная 
хоккейная лига (khl.ru)) 
А мальчик-то вырос! За последний месяц мы уже дважды поздравляли 
Капризова с хет-триками. Теперь Кирилл идет первым среди лучших 
бомбардиров лиги, а его ЦСКА взобрался на первое место в КХЛ. Чего еще 
желать?  



 

 

перейти к статье 

Крикунов в скором времени покинет пост главного тренера "Динамо" 
(Чемпионат.com) 
Крикунов объявил войну легенде и превращает "Динамо" в аутсайдера. У 
генерального директора бело-голубых лопнуло терпение. 

перейти к статье 

Крикунов: "Как только ты стал главным тренером, ты подписал заявление 
на увольнение. Проблем нет!" (Sport24.ru) 
Главный тренер московского "Динамо" Владимир Крикунов прокомментировал 
слухи о своей отставке. 

перейти к статье 

Матч безногого против слепого. Как фавориты КХЛ за месяц стали 
безнадежными аутсайдерами (Спорт экспресс (sport-express.ru)) 
"Магнитка" прервала серию из четырех поражений, обыграв идущий под откос 
"Локомотив".  

перейти к статье 

В битве аутсайдеров сильнее оказалась "Магнитка". "Локомотив" падает 
все ниже (Советский спорт) 
"Советский спорт" - о матче двух неожиданных аутсайдеров.  

перейти к статье 

"Магнитка" была безнадежна, но тут ей попался "Локомотив". Ярославлю 
срочно нужен главный тренер (Sport24.ru) 
Неужели "Металлург" выходит из кризиса? 

перейти к статье 

Агент Ялонена: "Кари еще не давал согласия "Локомотиву". Я говорил о 
нем с половиной Европы" (Sport24.ru) 
Юхо Синтонен, агент главного тренера "Берна" Кари Ялонена, 
прокомментировал информацию о возможном назначении специалиста главным 
тренером "Локомотива". 

перейти к статье 

Крэйг Мактавиш: "Я заблуждался насчет России. Это не похоже на НХЛ" 
(Спорт экспресс) 
Бывший главный тренер "Локомотива" впервые рассказал о своей отставке из 
ярославского клуба в эксклюзивном интервью "СЭ". 

перейти к статье 

Сушинский: ХК "Авангард" будет рад, если Войнов захочет остаться в 
команде после сезона (ТАСС) 
Контракт игрока с клубом подписан на один год. 

перейти к статье 

Тренер вратарей Мойсанен покидает ХК "Ак Барс" (Р-Спорт) 
Тренер вратарей Ари Мойсанен расторг контракт с казанским "Ак Барсом" по 
соглашению сторон, сообщается на официальном сайте клуба КХЛ из 
Татарстана. 

перейти к статье 



 

 

Ари Мойсанен снова покинул "Ак Барс". Заскучал по дому или не 
сработался? (Бизнес Online (business-gazeta.ru)) 
Тренер вратарей проработал в Казани всего четыре месяца, его заменит Сергей 
Абрамов. 

перейти к статье 

"Нефтехимик" командировал участника Матча звезд КХЛ-2018 в клуб ВХЛ 
(Чемпионат.com) 
Нападающий нижнекамского "Нефтехимика" Павел Падакин прибыл в Самару. 
Хоккеист в составе ЦСК ВВС примет участие в матче регулярного чемпионата 
ВХЛ с "Южным Уралом". 

перейти к статье 

"Зимой в России очень холодно. Борода меня греет" (Спорт экспресс 
(sport-express.ru)) 
Интервью с канадским защитником "Куньлуня" Мэтью Майоне. 

перейти к статье 

Видгоф: "Бурдасов сейчас помог бы "Трактору", мы с ним все время в 
диалоге" (Sport24.ru) 
Генеральный директор "Трактора" Борис Видгоф прокомментировал 
информацию о том, что челябинский клуб интересуется нападающим Антоном 
Бурдасовым. 

перейти к статье 

В "Тракторе" прокомментировали слухи о переходах игроков в другие 
клубы (Kp.ru) 
Заместитель гендиректора по спортивным вопросам Роман Беляев рассказал о 
селекционной работе команды. 

перейти к статье 

Скудра: у "Трактора" ужасная реализация, ужасное большинство. Едем 
дальше (Чемпионат.com) 
Главный тренер челябинского "Трактора" Петерис Скудра поделился 
впечатлениями от проигранного гостевого матча с минским "Динамо". 

перейти к статье 

Обзор дня: В "Динамо" собираются уволить Владимира Крикунова (Спорт 
экспресс (sport-express.ru)) 
Обзор дня Алексея Шевченко. 

перейти к статье 

Молодежная хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Молодежная хоккейная лига сообщает о переносе дат и времени начала 
матчей (Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru)) 
Молодежная хоккейная лига сообщает о переносе дат и времени начала 
хоккейных матчей Париматч Чемпионата Молодежной хоккейной лиги - 
Первенства России по хоккею среди юниоров до 21 года сезона 2019/20.  

перейти к статье 

Олег Болякин: "Если "Алтай" хорошо проведет сезон - всей команде 
куплю по папахе!" (Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru)) 



 

 

Новый тренер казахстанского "Алтая" Олег Болякин возглавил команду 
незадолго до начала сезона. Дружина из Усть-Каменогорска одержала несколько 
побед над серьезными соперниками и после первого месяца чемпионата идут в 
середине таблицы Востока. 

перейти к статье 

КХЛ: партнеры 
 

КХЛ и БК "Фонбет" представили благотворительный проект "Голевая 
передача" (Континентальная хоккейная лига (khl.ru)) 
3 октября в Москве состоялась презентация совместного проекта 
Континентальной хоккейной лиги и БК "Фонбет" - "Голевая передача", средства 
от нее пойдут на помощь Детской следж-хоккейной лиге. 

перейти к статье 

"Голевая передача" от "Фонбета" (Sportmedia.news) 
Сегодня, 3 октября, в ТАСС прошла совместная пресс-конференция 
букмекерской компании "Фонбет", Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) и 
Детской следж-хоккейной лиги (ДСХЛ). 

перейти к статье 

Сушинский: благотворительная акция "Голевая передача" поможет 
развитию следж-хоккея (ТАСС) 
341 тыс. рублей будет потрачена на создание команды под названием "Торпедо-
Следж" в Нижнем Новгороде. 

перейти к статье 

Федерация хоккея России 
 

"Рособоронэкспорт" потратит 50 млн руб. на спонсорский контракт с 
Федерацией хоккея России (Интерфакс) 
Российский экспортер вооружения "Рособоронэкспорт" направит 50 млн рублей 
на спонсорский договор с Федерацией хоккея России, следует из документа на 
сайте госзакупок. 

перейти к статье 

Другие Лиги 
 
НХЛ не обсуждала вопрос организации матчей с командами КХЛ (ТАСС) 
Заместитель комиссара НХЛ Билл Дэйли отметил, что это не вопрос ближайшей 
перспективы. 

перейти к статье 

НХЛ работает над проведением матчей регулярного чемпионата в России 
(ТАСС) 
Заместитель комиссара НХЛ Билл Дэйли отметил, что отношения организации с 
Федерацией хоккея России и Континентальной хоккейной лигой укрепляются. 

перейти к статье 



 

 

ТЕКСТЫ СООБЩЕНИЙ 
 

КХЛ как организация 
 

КХЛ представила фирменный стиль Недели звезд-2020 (Sports.ru, Москва, 
3 октября 2019) 
КХЛ разработала фирменный стиль для Недели звезд-2020. 
Звездный уик-энд пройдет с 11 по 19 января 2020 года на "ВТБ Арене" в Москве. 
Отмечается, что фирменный стиль отражает ключевые элементы исторического 
и культурного наследия столицы. Логотип представляет собой щит, в верхней 
части которого изображено несколько стилизованных бойниц. Основная надпись 
"All Star" исполнена оригинальным шрифтом в стилистике осовремененной и 
переосмысленной ижицы. 
Основным цветом фирменного стиля стал красный - цвет флага и герба Москвы. 

https://www.sports.ru/hockey/1078758236.html 

Похожие сообщения (12): 

• Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 3 октября 2019 

• Советский спорт (sovsport.ru), Москва, 3 октября 2019 

• Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 3 октября 2019 

• Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru), Москва, 3 октября 2019 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 3 октября 2019 

• Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 3 октября 2019 

• Женская хоккейная лига (whl.khl.ru), Москва, 3 октября 2019 

• Чемпионат.com (championat.com), Москва, 3 октября 2019 

К заголовкам сообщений 

Матчи КХЛ в сентябре посетило почти 950 тыс. болельщиков (ТАСС, 
Москва, 3 октября 2019) 
Средняя посещаемость матчей в сентябре 2019 года составила 6759 зрителей 
Сентябрьские матчи Континентальной хоккейной лиги посетило 946 327 
зрителей. Об этом в четверг сообщила пресс-служба лиги. 
Всего было проведено 140 встреч. Матч открытия между обладателем Кубка 
Гагарина московским ЦСКА и омским "Авангардом" (1:3) на "ЦСКА-Арене" 
посетило 10874 зрителя. 
В среднем на одну игру приходило 6759 болельщиков, что стало рекордом по 
средней посещаемости матчей КХЛ в период с сентября по декабрь. 
Предыдущий лучший показатель составлял 6300, такое в среднем количество 
зрителей посетило матчи чемпионата КХЛ в сентябре 2014 года. 
Средняя посещаемость арен в сентябре нынешнего года составила 9053 
зрителя. Лидерами по количеству заполняемости арен в сентябре стали 
екатеринбургский "Автомобилист" (99,0%), петербургский СКА (98,8%), 
нижегородское "Торпедо" (97,6%), "Сибирь" (95,2%) и минское "Динамо" (88,9%).  

https://tass.ru/sport/6958377 

Похожие сообщения (15): 

• Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 3 октября 2019 

• Р-Спорт, Москва, 3 октября 2019 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 3 октября 2019 

• Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 3 октября 2019 

• Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 3 октября 2019 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 3 октября 2019 

https://www.sports.ru/hockey/1078758236.html
https://www.khl.ru/news/2019/10/03/456879.html
https://www.sovsport.ru/hockey/news/2:919594
http://sport.business-gazeta.ru/news/245702
https://mhl.khl.ru/news/1/911135/
https://allhockey.ru/news/show/365746-KHL_predstavila_firmennyj_stil_Nedeli_zvezd_hokkeya_2020
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/khl-predstavila-logotip-nedeli-zvezd-hokkeya-1594036/
https://whl.khl.ru/article/2816-firmenniy-stily-nedeli-zvezd-hokkeya-2020
https://www.championat.com/hockey/news-3865191-khl-predstavila-firmennyj-stil-nedeli-zvjozd-hokkeja2020.html
https://tass.ru/sport/6958377
https://www.khl.ru/news/2019/10/03/457180.html
https://rsport.ria.ru/20191003/1559397123.html
https://allhockey.ru/news/show/365761-Matchi_KHL_v_sentyabre_posetilo_pochti_950_tys_bolel_schikov
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/v-sentyabre-matchi-khl-posetilo-bolee-945-tysyach-zriteley-eto-cifra-stala-rekordom-1594065/
http://sport.business-gazeta.ru/news/245696
https://allhockey.ru/news/show/365744-Srednyaya_poseschaemost_matchej_KHL_v_sentyabre_6759_zritelej_Eto_novyj_rekord


 

 

• Чемпионат.com (championat.com), Москва, 3 октября 2019 

• Sports.ru, Москва, 3 октября 2019 

К заголовкам сообщений 

Андрей Коваленко: "В "деле Кутузова" должны найти компромисс" 
(Russia-hockey.ru, Москва, 3 октября 2019) 
О последних событиях в российском профсоюзе игроков и тренеров - глава этой 
организации, для Russia-Hockey.ru  
"ДЕЛА" ВАЛУЙСКОГО И ФАХРУТДИНОВА ВЫИГРАНЫ  
- Начнем с самой последней новости: вчера вечером состоялось заседание в 
Дисциплинарном комитете ФХР по иску профсоюза в интересах форварда 
Дениса Фахрутдинова к ХК "Южный Урал" о взыскании индивидуального бонуса 
за сезон-2018/19, - проинформировал олимпийский чемпион Андрей Коваленко. 
- Принято решение, в соответствии с которым клуб обязан пересчитать и 
доплатить игроку данный бонус.  
Есть и еще одна позитивная новость. 27 сентября нашими юристами получено 
окончательное решение Совместной палаты Дисциплинарного комитета КХЛ и 
ФХР в интересах форварда Семена Валуйского. Работа профсоюза принесла 
результат - ХК "Лада" компенсирует расходы на лечение хоккеиста.  
- Какие дела из ВХЛ еще находятся в производстве?  
- 1 октября в Советском районном суде Липецка состоялось заседание по иску 
профсоюза в интересах нападающего ХК "Рязань" Сергея Леснухина о 
взыскании расходов на лечение и компенсации утраченного заработка. По ряду 
процессуальных аспектов рассмотрение дела по существу отложено. Будем 
информировать о развитии ситуации.  
"СПАРТАК" ВЫСТАВИЛ КУТУЗОВА НА ДРАФТ ОТКАЗОВ  
- Что в КХЛ?  
- Здесь в ближайшей перспективе - заседание комиссии по контрактным спорам. 
Пока не хотелось бы вдаваться в подробности, но возникла определенная 
спорная ситуация с чемпионом мира-2014, защитником "Спартака" Александром 
Кутузовым. Как известно, недавно он был выставлен клубом на драфт отказов, 
произошло сокращение его зарплаты.  
В этой истории необходимо выслушать аргументы всех сторон, в том числе 
"Спартака". В прошлые годы в аналогичных ситуциях нам удавалось защищать 
интересы игроков и находить компромиссные решения. Например, в спорах 
Лукаша Кашпара и московского "Динамо", Артема Подшендялова и "Сочи", Игоря 
Скороходова и "Северстали". Надеемся, что и в случае Кутузова компромисс 
будет найден.  

http://russia-
hockey.ru/articles/kovalenko/v_dele_kutuzova_dolzny_naiti_kompromiss/ 

К заголовкам сообщений 

КХЛ: новости клубов 
 

Лучшие юниоры в КХЛ, Восточная конференция (Чемпионат.com, Москва, 
3 октября 2019) 
"Ак Барс", "Салават" и "Трактор" не боятся доверять молодым, но новые 
звездочки зажигаются и в более скромных клубах. 
По регламенту КХЛ в заявке команды на отдельно взятый матч может быть 20 
человек, включая двух вратарей. Однако можно увеличить количество 
хоккеистов в заявке до 22. Достаточно соблюсти пункт, пролоббированный 
некогда лично Владиславом Третьяком, и заявить двух молодых хоккеистов и 
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тем самым обойти лимит. Хотите иметь 22 человека в заявке? Тогда заявляйте 
двух молодых россиян (одного до 19 лет и второго до 20 лет включительно) и 
наигрывайте их. 
Возраст в данном случае определяется годом рождения хоккеиста. В этом году 
"лимитчиками" являются хоккеисты 1999 и 2000 годов рождения. Что до 
иностранных клубов, то на них этот пункт тоже распространяется, за 
исключением требования относительно российского гражданства - данный 
вопрос российских функционеров, естественно, не волнует. В прошлом году 
лимитчиками были хоккеисты 1998 и 1999 года, теперь в игру вступает 
невероятно крутое поколение 2000-х, уже готовое штурмовать вторую лигу мира. 
Как же проводят этот сезон пацаны, рожденные уже в XXI веке? 
Степан Островский ("Адмирал") 
12 матчей, 0+2, +2  
В "Адмирале" собственную ДЮСШ запустили только через год после вступления 
в лигу, и пока с конвейера дальневосточной школы не сошел ни один хоккеист, 
способный усилить хотя бы команду ВХЛ. Да и вряд ли стоить ждать этого 
момента даже в ближайшие несколько лет. Поэтому клубу из Владивостока по-
прежнему приходится собирать кадры по всей стране. Степан Островский, 
воспитанник челябинского хоккея, никогда не хватавший звезд с неба, оказался 
на берегу Тихого океана в прошлом сезоне, пополнив состав "Тайфуна". Летом 
Островский съездил на сборы с основной командой и с тех пор еще ни разу не 
оказывался вне заявки дальневосточников. 
Главному тренеру "Адмиралу" Сергею Светлову из-за небольшого кошелька уже 
второй год приходится возить со вчерашними вэхаэловцами и молодежью. И, 
стоит признать, делает это Светлов неплохо. При нем Островский стабильно 
выходит в четвертой паре и не просто занимает лишний квадратный метр на 
скамейке, а играет в среднем по 8 минут за матч. Несмотря на то что Степан 
типичный домосед, за 11 матчей он успел уже два раза ассистировать 
партнерам, а в расширенной статистке в графе "грубые ошибки" у молодого 
стэйхоума красуется нолик. 
Даниил Журавлев ("Ак Барс") 
10 матчей, 0+3, +5  
Один из лучших молодых защитников, играющих на данный момент в России. 
Нижегородца Журавлева в 12 лет заприметили скауты "Ак Барса", и с того 
момента Даниил прошел всю клубную вертикаль казанцев, а на минувшем 
драфте НХЛ права на россиянина застолбил за собой "Колорадо". Журавлев - не 
по годам развитый двусторонний защитник, умеющий практически все. 
Мышление, работа с шайбой, бросок, первый пас, видение площадки, выбор 
позиции - все при нем. И самое главное, что абсолютно во всех эпизодах он 
играет с холодной головой и у него есть заранее обдуманное решение. Если не 
произойдет ничего сверхъестественного, Журавлев железобетонно поедет 
играть в первой паре молодежки Брагина на МЧМ в Чехию и будет дирижировать 
большинством команды на синей линии. 
Летом защитник застолбил за собой место в команде Дмитрия Квартальнова, 
который любит и, что немаловажно, умеет работать с молодежью. В "Ак Барсе" 
Журавлев периодически попадает в ротацию, но ниже третьей пары не 
опускается, а в последних трех матчах Журавлев и вовсе выходил во второй 
паре с Игорем Ожигановым. Рулевой Казани уже прямо сейчас не боится 
использовать мобильного Журавлева как убийцу меньшинства и дозированно 
подключает 19-летнего защитника на розыгрыш лишнего. И то, что пока он не 
получил "право на бросок" в большинстве, - дело времени, уже скоро Даниил 
будет регулярно поливать ворота соперника щелчками. Если верить 
Квартальнову, Журавлев получил место в составе "без всяких лимитных 



 

 

моментов". Вряд ли наставник "барсов" лукавит, давая играть юниору в свой 
первый сезон по 18 минут за матч. То, что Журавлев попал на огранку к 
Квартальнову уже в этом сезоне, - огромный плюс для всех, в том числе и для 
Валерия Брагина, который успел обкатать Даниила в сборной еще на прошлом 
МЧМ. 
Дмитрий Воронков ("Ак Барс") 
9 матчей, 1+1, +1  
Еще один хоккеист "Ак Барса" и еще один явный кандидат на самолет до 
Остравы зимой. Только вот, в отличие от Журавлева, нападающего подпускают 
к основе чуть помягче. Воронков весь прошлый сезон отыграл в ВХЛ за фарм-
клуб Казани, успел прочувствовать взрослый хоккей и дебютировать в КХЛ при 
Билялетдинове. В этом сезоне Дмитрий мечется между местом в четвертой 
тройке и ролью 13-го нападающего, проводя в среднем по 6 минут за матч. 
Пока полноценного места в основного составе команды Квартальнова, при 
нынешнем комплекте форвардов казанцев, для Воронкова нет. Габаритный 
трудолюбивый крайний нападающий, умеющий играть в центре, прекрасно 
чувствует себя у бортов, неплох в подыгрыше и способен поддерживать очень 
высокий темп на протяжении всего матча. При этом и угрожать воротам Дмитрий 
тоже не забывает. В том, что со временем Воронков получит от тренеров "Ак 
Барса" больше айстайма, сомнений нет. Воронков - типичный игрок 
Квартальнова и идеально вписывается в его агрессивный хоккей. Кстати, свою 
первую шайбу в КХЛ в ворота "Сочи" он забил на характере, выиграв борьбу за 
воротами и нагло прорвавшись на пятак сочинцев. Стоит ли говорить, что дай 
волю и Валерий Брагин способен собрать все четыре тройки из таких 
двусторонних нападающих. 
Богдан Жиляков ("Трактор") 
13 матчей, 0+0, -6  
Петерис Скудра так же, как и Квартальнов, никогда не боялся работать с 
молодежью. Тем более что пришедший летом в клуб Борис Видгоф затеял 
"массовое" возвращение челябинских воспитанников на родную землю. Жиляков 
- один из лидеров "Трактора"-2000 и завсегдатай юниорских сборных команд, 
летом вернулся из Петербурга и с ходу вписался в третью пару к эдакому дядьке-
наставнику Дмитрию Калинину, играя по 6 минут за матч. У Жилякова один из 
худших среди защитников "Трактора" показатель полезности - хуже только у его 
партнера по паре, и пока в игре Богдана больше суеты, чем осознанных 
действий. Это проходит только с опытом игры в КХЛ, его защитник постепенно 
набирает. 
Петр Ясинский ("Трактор") 
11 матчей, 0+0, -1  
Если Жиляков осознанный выбор челябинцев, то Ясинский появился в составе 
"Трактора" после того, как травмы в межсезонье ударили по Бэйлену и Исаеву. 
Молодой челябинец неожиданно для себя оказался в КХЛ, минуя "Челмет", и, по 
словам Скудры, еще не совсем готов к КХЛ. Ясинский не поднимается выше 
четвертой пары, но погоды он там не портит, постепенно прогрессируя. В 
последнем матче с "Локомотивом" Ясинский провел на площадке больше девяти 
минут. 
Родион Амиров ("Салават Юлаев") 
11 матчей, 0+1, -2  
Родион Амиров ворвался на хоккейные радары прошлой весной, когда на ЮЧМ 
в Швеции примерил на себя роль лучшего бомбардира сборной U18, вместо 
забуксовавшего Василия Подколзина. После ударного турнира и серебра 
мирового первенства котировки Амирова резко взлетели. Вопрос был в том, где 
начнет следующий сезон уфимский вундеркинд. Окончательно сомнения отпали 



 

 

летом. На предсезонке Амиров клал шайбу за шайбой, выходил в большинстве 
и демонстрировал свое потрясающее голевое чутье и невероятно быстрые руки. 
Не зря бывший генеральный менеджер уфимцев Леонид Вайсфельд сразу 
сказал, что Амиров готов прорубить себе путь в состав родного клуба без 
привязки к статусу "лимитчика". 
У Цулыгина Родион играет достаточно для своего возраста. Амиров 
замечательно играет в дриблинге, не боится обыгрывать соперников, 
зарабатывая на себя удаления, много бросает. Пока шайба не отправлялась в 
ворота соперника от крюка уфимца, но если Цулыгин не заберет у Амирова карт-
бланш в атаке и не урежет игровое время, то голы обязательно придут. То, что 
Родион в преддрафтовый сезон регулярно играет в КХЛ, только добавляет ему 
вес в глазах заокеанских скаутов. Остается только поднабрать мышечную массу, 
без нее играть Амирову с мужиками пока тяжело. 
Шакир Мухамадуллин ("Салават Юлаев") 
11 матчей, 0+1, +1  
За океаном Мухамадуллина называют российским Пи Кеем Суббаном, а эксперт 
TSN Крэйг Баттон ставит его на 17-ю строчку предстоящего драфта НХЛ. Летом 
Шакир со сборной России U18 впервые 1995 года выиграл Кубок Глинки/Гретцки 
и сразу же по возвращении в Россию попал на сборы "Салавата Юлаева". 
Рослый защитник с зубодробительным щелчком пока проводит по несколько 
смен за игру и периодически спускается за игровой практикой в МХЛ. В матче с 
"Северсталью" защитник впервые во взрослой карьере провел на льду 5 минут. 
Шакир очень любит рисковать, играть в большинстве, подключаться к атакам и 
демонстрировать свою пушку, но пока ему приходится играть максимально 
просто и надежно. И вряд ли при нынешнем подборе защитников Уфы, 
Мухамадуллин получит право сыграть на синей линии. Спешить не стоит - 
Мухамадуллин всего лишь 2002 года рождения и один из самых молодых игроков 
КХЛ. 
Павел Дорофеев ("Металлург") 
10 матчей, 2+2, +3  
Если в команде Геннадия Величкина в этом сезоне и есть светлое пятно, то это 
Павел Дорофеев. В ситуации, когда все катится в тартарары, а Сергей Мозякин 
с легионерами сникли, 18-летний талант "Магнитки" начинает брать дело в свои 
руки. Когда как не в кризис раскрываться юниору? Дорофеев еще в прошлом 
сезоне поднимался Йозефом Яндачем в основу, а в этом уже набрал 4 очка, 
забросив две шайбы и еще два раза ассистировав партнерам. Дорофеев - 
невероятно умный хоккеист, который знает, где будет шайба, и делает минимум 
лишних движений. Он не боится брать на себя игру и демонстрировать свои 
быстрые мягкие руки. Посмотрите, как он забил "Барысу", и вспомните, что ему 
всего 18 лет. 
Яндач уже советовал Дорофееву добавлять в весе и массе. Если Павел внемлет 
советам чеха, то превратится в практически эталонного нападающего. Но даже 
и без исполинских габаритов в обороне он не теряется, хотя и предпочитает 
больше играть на перехватах, нежели идти в тело. Дорофеев умудряется делать 
вещи из четвертого звена. И вместо того, чтобы поднять Дорофеева повыше, 
"Магнитка" возвращает Богдана Потехина и двигает Павла на место 13-го 
нападающего. Решение максимально странное. Контракт нападающего 
заканчивался в конце текущего сезона, и Дорофеев, задрафтованный "Вегасом", 
рассматривал вариант с продолжением карьеры по ту сторону Атлантики, но 
недавно Геннадию Величкину удалось притормозить магнитогорскую звездочку, 
пролонгировав соглашение до 2022 года. Сейчас 18-летнему вингеру просто 
нужно играть так, как он играл на протяжении последних 10 матчей, и подойти к 



 

 

МЧМ в Чехии в оптимальных кондициях - на нем Дорофеев вместе с Денисенко 
и Подколзиным должен стать хедлайнером сборной. 
Максим Грошев ("Нефтехимик") 
12 матчей, 0+1, -1  
В Нижнекамске одного из лидеров серебряной юниорки считают лучшим 
воспитанником в истории "Нефтехимика". И это при живых Наиле Якупове и 
Михаиле Сергачеве. Грошев по стилю игры напоминает еще одного русского 
вундеркинда Василия Подколзина - оба эдакие бульдозеры, способные 
протащить шайбу к воротам за счет корпуса, попутно раскидывая соперника. 
Грошев, прекрасно сложенный физически, нисколько не теряется у бортов, умея 
выгрызать шайбу в тяжелых ситуациях и прямо сейчас не уступает взрослым 
хоккеистам в игре в тело. То, что наши клубы используют наследие шведского 
ЮЧМ, не может не радовать. В "Нефтехимике" при Раиле Якупове начали очень 
неплохо работать с местной молодежью, и у Грошева, хоть и выходящего в 
четвертом звене, но получающего достойное игровое время от Вячеслава 
Буцаева, есть все для того, чтобы поступательно двигаться к топ-6 нижнекамцев. 
В родном клубе для этого есть все условия. Летом Максим выходит на драфт 
НХЛ в Монреале, и, скорее всего, уйдет он с него ниже третьего раунда - в 
Северной Америке таких нападающих любят, и скауты должны оценить силовую 
манеру игры, характер и рабочую этику Грошева. 
Никита Ефремов ("Сибирь") 
1 матч, 0+0, 0  
Проблем с 1999 годом в Новосибирске нет - еще в прошлом сезоне сибиряки 
активно задействовали бронзовых призеров МЧМ Никиту Шашкова и Илью 
Морозова. А вот найти хоккеиста 2000 года рождения Николаю Заварухину 
оказалось намного тяжелее, чем он думал. Летом новосибирцы брали с собой на 
сборы лидеров "Сибирских Снайперов", однако в конечном счете никто из них не 
устроил нового рулевого "Сибири". На безрыбье Заварухину пришлось выбрать 
самый неожиданный из всех вариантов - наигрывать защитника 2001 года 
рождения Никиту Ефремова. Воспитанник "Сибири", несколько лет назад 
прошедший стажировку в Казани, в этом сезоне "раздевался" на все 11 матчей, 
но дебютировал в КХЛ он также неожиданно, как и оказался в основе - Заварухин 
бросил Ефремова под танк в гостевой игре со СКА, дав Никите провести 5 смен 
в первом периоде. За те три минуты в Петербурге Ефремов дел не натворил, но 
после этого молодой оборонец больше не касался льда. Никита продолжает 
попадать в заявку на все игры "Сибири" и успевает поигрывать за "Снайперов" в 
МХЛ. С текущими результатами сибиряков рассчитывать на то, что Ефремова 
предпочтут более опытным защитникам, не приходится. 

https://www.championat.com/hockey/article-3865351-luchshie-juniory-v-khl-
vostochnaja-konferencija.html 

К заголовкам сообщений 

Армия разбилась о стену Самонова. Как "Витязь" победил чемпионов 
(Советский спорт, Москва, 3 октября 2019) 
Команда из Подмосковья одолела ЦСКА 2:1 и продлила серию побед до десяти 
матчей. А ее вратарь Александр Самонов отразил 44 броска.  
Утром в день матча главный тренер "Витязя" Михаил Кравец дал интервью 
телевизионщикам. Можно было бы представить, что это сделал бы его предтеча 
Валерий Белов? Вопрос риторический. 
- В чем секрет нашего в взлета? В сплоченности клуба - всех его работников, 
начиная с точильщиков и заканчивая игроками, - отвечал Кравец. 
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Когда ЦСКА был разгромлен 0:5 его командой на Кубке мэра, легенда Борис 
Михайлов, который в воскресенье отметит 75-летний юбилей, в беседе с автором 
этих строк возмутился: 
- Как можно было так проиграть команде, которая будет бороться за плей-офф, 
и не более... 
Но "Витязь", сыграв едва ли не со всеми фаворитами, прыгнул в топ турнирной 
таблицы, обыграв "Автомобилист" (дважды), "Магнитку" (дважды), СКА, 
"Авангард", московское "Динамо". 
Уважаемые люди просят сотрудников подмосковного клуба достать билеты на 
субботний матч со "Спартаком" и получают отказ. Потому что все билеты давно 
проданы. 
Подольск переживает хоккейный бум. 
А ведь бюджет клуба отнюдь не вырос. Раньше Александр Медведев, ныне 
президент футбольного "Зенита", буквально выпрашивал у главы "Газпрома" 
десять миллионов долларов на "Витязь". Ситуация мало изменилась. 
В прошлый вторник ЦСКА подвинул подмосковную команду с вершины 
турнирной таблицы, разгромив "Спартак" 9:3. Так что очный матч лучших команд 
Запада, да и всего чемпионата, получил яркую афишу "Битва за лидерство". 
"Витязь" вышел без своего капитана Семина. У него серьезная травма руки. 
Думали, что ушиб, а оказалось... 
Семин провел матч против "Магнитки", с трудом держа клюшку. Ему не под силу 
было пробить буллит. Но он совершил столько перехватов, выдал точных 
передач... 
ЦСКА тоже спрятал капитана. Андронов, залечив повреждение, уже готов играть. 
Но тренеры решили его поберечь. 
Кравец перетряхнул звенья. Реактивного Макеева поставил к финнам Аалтонену 
и Йормакке. Их постоянный партнер Няттинен, оформивший хет-трик в том 
самом матче-разгроме на Кубке мэра, все еще лечится. 
После месячного отсутствия вышел силовой форвард Комаров, добавив 
команде мускулов. Не стоит забывать об Артюхине, вписавшемся в новый 
коллектив. В домашнем матче против "Автомобилиста" он дважды впечатал в 
борт защитника-гренадера Трямкина (рост 202 см, вес 115 кг), приведя трибуны 
в экстаз. 
Но молодой армеец Романов увильнул от силового приема Артюхина, тот 
потерял равновесие и клюшку. 
Первый период стал продолжением эндшпиля московского дерби. 15-3 - такое 
преимущество по броскам было у хозяев, которые повели 1:0 благодаря 
комбинации Вей - Секач. 
Гости, правда, ответили нелегитимной шайбой Макеева. Он забил ее ногой, 
замкнув прострел Йормакки. 
Дл полноты картины Капризов сокрушил защитника Лаюнена, но не забил в 
пустые ворота. Автор двух хет-триков и лидер бомбардирской гонки такие 
моменты щелкает как орехи. 
Но после перерыва ситуация решительно переменилась. Гости очнулись и 
пошли вперед. А хозяева принялись нарушать правила. Шалунов сел в 
штрафной бокс за удар клюшкой вратаря Самонова, который в прошлом сезоне 
остановил ЦСКА в Подольске (2:0). В плей-офф он был, мягко говоря, не столь 
удачлив, но выводы из неудач сделал. 
Гости дважды уязвили самых лучших "меньшевиков" лиги. Сначала Йормакка 
доел момент на пятачке - 1:1. А вскоре Аалтонен в касание пальнул в пустой угол, 
наказав Киселевича за фол. 



 

 

На последней секунде перед вторым перерывом Артюхин схватил-таки штраф. 
Судьи выписали его скорее для профилактики. Но гости выстояли в 
меньшинстве. 
Третий период превратился в бенефис Самонова. Он тащил и тащил. Если в 
дерби у чемпионов залетало буквально все, то теперь шайба категорически 
игнорировала ворота их соперников. 
В толк не возьму, почему лучшим вратарем сентября назвали питерца 
Мельничука, а не Самонова, остановившего не только обладателя Кубка 
Гагарина, но и других фаворитов. 
Время шло, счет не менялся, градус борьбы повышался. Даже бесконфликтный 
Капризов повздорил с соперниками у их лавки. А потом опять удалился Артюхин. 
И если бы не спасение нового капитана гостей Евсеенкова, армейцы могли 
рассчитывать на перелом. Защитник смахнул шайбу с ленточки. 
"Витязь" одержал волевую победу и вернул лидерство. 

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/2:919653 

К заголовкам сообщений 

"Витязь" продолжает разбираться с чемпионами. Уже десятая победа 
подряд, и это главная сенсация сезона (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 3 
октября 2019) 
В битве лидеров сезона подмосковная команда выиграла и вновь возглавила 
турнирную таблицу КХЛ.  
А месяц назад нельзя было представить, что в начале октября ЦСКА с "Витязем" 
в очной ставке будут решать - кто возглавит турнирную таблицу чемпионата КХЛ. 
Семин пропустил битву с ЦСКА 
То есть по армейцам-то нет вопросов. Они на своем привычном, если не сказать 
законном месте. В активе уже две победы над СКА. Повержены "Ак Барс" и 
"Йокерит", разгромлен "Спартак"... Это если говорить о более-менее знаковых 
соперниках. Всего же у команды Игоря Никитина перед встречей лидеров было 
семь побед с крупным счетом - с разницей в три и более шайб. 
Но вот то, что вторым главным фаворитом чемпионата станет "Витязь", 
наверное, не ожидал никто. Даже тренерский штаб и руководители клуба. 
Выступление подмосковной команды - действительно сенсация на старте 
сезона. Тем более что календарь у нее был, пожалуй, покруче, чем у ЦСКА. 
Чтобы забраться на вершину, пришлось одолеть таких грандов, как московское 
"Динамо", СКА, "Магнитка", "Локомотив", "Автомобилист"... И пусть не у всех из 
них сейчас ладится игра, большинство вышеперечисленных соперников "Витязя" 
- в прошлом чемпионы России. 
Перед очной ставкой таблицу возглавляли московские армейцы. "Витязь" 
отставал на одно очко, однако при этом оставался скрытым лидером 
чемпионата, поскольку провел на один матч меньше ЦСКА. Команда Михаила 
Кравеца одержала 10 побед в 11 поединках. Пусть не таких крупных, как 
армейцы, зачастую по буллитам, но стоящих все те же два очка. Также "Витязь" 
был единственным клубом КХЛ, лишь однажды в сезоне потерпевшим 
поражение (в первой игре с "Автомобилистом"). 
При этом оба лидера не обошлись без серьезных потерь. Встречу пропускали 
оба капитана. Но если для ЦСКА отсутствие Сергея Андронова, не 
появляющегося на льду уже несколько матчей, при всем уважении не выглядит 
фатальным (к тому же тренеры обещают, что центрфорвард вернется в строй со 
дня на день), то неучастие в игре лучшего бомбардира подольчан Александра 
Семина, безусловно, сильный удар по команде. Как удалось выяснить 
корреспонденту "Матч ТВ", капитан "витязей" еще прошлый поединок с 
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"Магниткой" отыграл с травмой. И при этом провел на площадке больше 21 
минуты. Но в четверг вынужден был взять больничный. 
"Витязю" не засчитали футбольный гол 
В первом периоде соперники обменялись голами. Но победил класс. Бросок 
нападающего ЦСКА Иржи Секача под перекладину был великолепен по 
исполнению и никаких нареканий у судей не вызвал. 
А вот ответный гол "Витязя" оказался забит коньком, и даже при новых 
либеральных правилах его не засчитали. 
Тут как бы не хочется и спорить, потому что Алексей Макеев отправил шайбу в 
сетку по футбольному "щечкой", с явным движением ногой в сторону ворот. Хочу 
лишь сказать, что в этом вопросе я полностью солидарен с мнением эксперта 
"Матч ТВ" Леонида Вайсфельда: проще было бы засчитывать все голы ногой. Ну, 
не будут хоккеисты специально бить по шайбе ногой - клюшкой это сделать 
всегда намного удобнее. Это как со знаменитой шайбой Павла Дацюка, которая 
в 2012-м была забита головой и потому не засчитана. А если бы засчитали? 
Неужели игроки специально стали бы навешивать с фланга на головку? Вряд 
ли... 
Пока же армейцы ушли на перерыв с минимальным перевесом в счете. И это 
было справедливо. Поскольку преимущество по броскам у хозяев было 
подавляющим - 16-3. Да и по опасным моментам - тоже. 
Самонов неприступен 
Казалось, что после такого развития событий гости должны сломаться. Но вот 
тут-то "Витязь" и показал характер, который сделал его одним из лидеров сезона. 
Максим Шалунов умудрился нарушить правила на чужом "пятачке" - слишком 
рьяно атаковал вратаря. И гости реализовали большинство, переиграв маститых 
оппонентов у их ворот, что, кстати, происходит нечасто. Свою первую шайбу в 
сезоне забросил финн Пекка Йормакка. После этого гола опасные моменты 
начали все чаще возникать уже у армейских ворот. 
И когда на 36-й минуте "Витязь" второй раз подряд реализовал большинство, это 
тоже было логично. Хотя ЦСКА и позволяет такое соперникам крайне редко. 
Однако подопечные Михаила Кравеца действуют на стандартах очень четко! В 
их арсенале и выверенные поперечные передачи, и точные броски с ходу. В 
подобных ситуациях у голкипера нет шансов успеть переместиться и прикрыть 
угол. 
В третьем периоде армейцы вновь резко добавили в атаке. В зоне гостей 
полыхало чуть ли не каждую минуту. Но если в предыдущем матче от ЦСКА в 
ворота "Спартака" залетало почти все - 37 бросков и 9 голов, - то на этот раз все 
происходило с точностью до наоборот. Самонов кувыркался в воротах и каким-
то чудом продолжал отражать шайбы, которые, казалось, неминуемо летели в 
сетку. ЦСКА в этой игре нанес по воротам 45 бросков, но счет остался 
неизменным - 1:2.  

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1088375_Vitaz_prodolzhajet_razbiratsa_s
_chempionami_Uzhe_desataja_pobeda_podrad_i_eto_glavnaja_sensacija_sezona 

К заголовкам сообщений 

И. Никитин - о поражении в матче с "Витязем": хорошая пощечина для 
ЦСКА (Чемпионат.com, Москва, 3 октября 2019) 
Главный тренер ЦСКА Игорь Никитин подвел итоги проигранного матча с 
"Витязем" (1:2). 
"Что сказать, соперник заслужил победу. А нам не хватило работы на отскоках. 
Если чистые шайбы не идут, нужно забирать отскоки и дорабатывать. Где-то мы 
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недоработали, что и решило исход матча. Для нас это хорошая пощечина, только 
на пользу. 
Яркая победа в матче со "Спартаком" расслабила команду? Понятно, что все 
люди, и мы тут не исключение. Где-то в подсознании это было, но ребята вышли 
на первый период и даже переусердствовали. Хладнокровнее надо было быть. 
С уважением к сопернику вышли. Может быть, просто недоработали.  
Много моментов было, чтобы забить. Да и по игре где-то шайбу надо было 
подержать, где-то не отбрасываться. Соперник хорошо сыграл в большинстве, а 
мы в меньшинстве в первом случае шайбу не выбросили, во втором - два раза 
дали шанс мастеровитым парням, и они им воспользовались", - передает слова 
Никитина корреспондент "Чемпионата" Сергей Емельянов.  

https://www.championat.com/hockey/news-3865729-i-nikitin--o-porazhenii-v-matche-
s-vitjazem-horoshaja-poschjochina-dlja-cska.html 

Похожие сообщения (1): 

• Sports.ru, Москва, 3 октября 2019,  

К заголовкам сообщений 

Если Кирилл Капризов просит кепки - нужно ему их дать (Континентальная 
хоккейная лига (khl.ru), Москва, 3 октября 2019) 
А мальчик-то вырос! За последний месяц мы уже дважды поздравляли 
Капризова с хет-триками. Теперь Кирилл идет первым среди лучших 
бомбардиров лиги (9+7=16 в 12 матчах), а его ЦСКА взобрался на первое место 
в КХЛ. Чего еще желать?  
Хотя помню, как ЦСКА проиграл 1 сентября дома "Авангарду" в Кубке Открытия, 
и у главного тренера Игоря Никитина спросили: "А что это у вас Капризов 
выходит в третьем звене?"  
- Потому что я скопировал состав, как был у нас в последнем матче серии с 
"Авангардом", - объяснил Никитин. - Каждый должен заново доказывать своей 
игрой, что он достоин позиции и хорошего времени на льду. Я считаю, это честно.  
Вот Капризов и доказывает. В том матче он не заработал ничего, а ЦСКА уступил 
1:3. Но с тех пор Кирилл набирает очки чуть ли не в каждом матче.  
Я уже подметил интересную тему, что к Капризову в Москву на ужин приезжали 
два генменеджера "Миннесоты" - два года назад Чак Флетчер, а в прошлом 
сезоне - Пол Фентон. Я не знаю, чем их кормили в ресторане, но оба были 
последовательно уволены со своего поста. Теперь в Москву собирается новый 
управляющий "Уайлд" Билл Герин. Но я бы ему советовал быть осторожнее с 
таким турне. Мало ли что?  
Как мы поняли, Кирилл четко следует своему плану.  
Со времен Александра Радулова в нашей лиге не было такого доминирующего 
игрока. Я улавливаю фразу главного тренера Олега Знарка на пресс-
конференции после того, как Капризов отгрузил хет-трик "Спартаку": "Ему пора 
валить".  
Но Кирилл что - поросенок Петр на тракторе из известного мема? Никак не 
соглашусь. Да, он в Европе уже добился многого к своим 22 годам. Завоевал 
Кубок Гагарина, забросил ту самую золотую шайбу в финале Олимпиады.  
Однако как минимум два года своего прайма, самого взлета карьеры Капризов 
решил провести в КХЛ. И это правильно. Надо заматереть, стать в России 
лучшим из лучших. Кирилл четко слушает своего отца, а Олег Капризов плохого 
не советовал никогда. Вот и решили на семейном совете, что развиваться нужно 
в ЦСКА, где для парня создали наилучшие условия.  
Вообще на какие-то темы Капризов смотрит наивными, широко открытыми 
глазами. Вот я ему сказал, что за океаном есть такой Дон Черри, и он учит 
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хоккеистов, что не надо добивать соперника. Ведешь со счетом 6:3 к концу матча 
- успокойся, сбавь обороты.  
- Неужели так и говорит? - изумляется Капризов. - А что же нам тогда делать, 
если каждый четвертый бросок в цель попадает? Самим нарочно голы 
пропускать? Никогда не слышал об этой теории Черри!  
Представляете, сколько еще сюрпризов ждет Кирилла в жизни?  
И если ты однажды решишь что-то менять в жизни, нужно быть готовым к любым 
трудностям перевода. И это касается не только иностранного языка. Поэтому 
меня так радует, что лучший игрок "Авангарда" в прошлом сезоне Илья Михеев, 
сменив обстановку, сразу же чувствует себя королем. Или как лучший бомбардир 
КХЛ Никита Гусев с ходу феерит в новой команде, вставая в первые два звена 
будто влитой.  
О чем это говорит? КХЛ очень здорово готовит игроков. Но только тех, кто готов 
готовиться, выйти на свой высший уровень. Тем, кого Анатолий Тарасов раньше 
называл "полуфабрикатами", я бы не советовал бросаться с головой в чужой 
омут.  
Поэтому Капризов все делает правильно. И мне приятно видеть, как он играет в 
связке с Михаилом Григоренко. А там кого хочешь к ним ставь третьим - хоть 
Андрея Светлакова, хоть Линдена Вея или Сергея Андронова. Эта банда 
разорвет всех.  
- Удивляет ли вас Капризов? - спросил я у Григоренко.  
Миша заулыбался: "Ну чем он может меня удивить? Но я вот не помню, чтобы он 
раньше делал натуральный хет-трик за один период".  
Натуральный - то есть три гола подряд. Если не ошибаюсь, это самый быстрый 
хет-трик в истории ЦСКА в КХЛ.  
А главный бонус для меня, что я сейчас вижу в нашей лиге Капризова - знаете, 
мой маленький сын определился со своей любимой командой. Честно, я никак 
не влиял. Но ребенок подрос, сначала заинтересовался спортом. Потом сам 
понял, что хоккей лучше футбола (хотя ходил в футбольную секцию). И, наконец, 
решил, что теперь будет болеть за ЦСКА.  
И вот мне сын звонит во время каждого матча армейцев, когда я на стадионе. И 
спрашивает, как играет ЦСКА. Вы бы слышали восторг, когда я сказал, что "счет 
9:3, а хет-трик сделал угадай кто..."  
- Кирилл!!!  
Как говорил Николай Озеров, "за такие моменты мы и любим хоккей".  
P.S. И вот еще что хочу сказать, пользуясь случаем. Уже два раза Капризов четко 
намекнул, что хотел бы забирать себе кепки, которые ему бросают с трибуны 
после хет-трика. Может, это для него память на всю жизнь. Это ведь как цветы, 
которые дарят артисту на поклонах. Уважаемые работники "ЦСКА Арены" - 
учтите, пожалуйста, эту просьбу своего замечательного бомбардира.  

https://www.khl.ru/news/2019/10/03/457189.html 

К заголовкам сообщений 

Крикунов в скором времени покинет пост главного тренера "Динамо" 
(Чемпионат.com, Москва, 3 октября 2019) 
Крикунов объявил войну легенде и превращает "Динамо" в аутсайдера. У 
генерального директора бело-голубых лопнуло терпение. 
Что происходит? 
Московское "Динамо" может отправить в отставку Владимира Крикунова. Эта 
новость появилась в ленте издания РИА "Новости" сразу после завершения 
матча бело-голубых с "Северсталью" (1:2 Б). Для подопечных Крикунова это 
поражение стало третьим кряду. 

https://www.khl.ru/news/2019/10/03/457189.html


 

 

Однако самое интересное произошло уже после появления новости. 
Генеральный директор московского "Динамо" Евгений Кровопусков на своей 
странице в "Фейсбуке" неожиданно ретвитнул публикацию наших коллег. Вы 
когда-нибудь сталкивались с подобным? Вместо того, чтобы публично 
поддержать тренера, руководитель клуба подливает масла в огонь. Так что же 
происходит в "Динамо"? 
Казалось бы, если посмотреть в турнирную таблицу Западной конференции, то 
оснований для возможной отставки Крикунова найти сложно. "Динамо" занимает 
пятое место на Западе, при этом отставая от занимающего первое место в 
дивизионе Боброва СКА всего-навсего на четыре очка. Вот только ситуация в 
бело-голубом царстве гораздо сложнее. 
Сменщик в тренерском штабе 
Начнем с того, что летом в московском "Динамо" в очередной раз переменилась 
власть. Генеральным директором бело-голубых был назначен Кровопусков, а на 
должность генерального менеджера заступил Виктор Меркулов. Вот только 
неизменной составляющей динамовской иерархии так и осталась безумная 
запутанность при принятии ключевых решений. Невероятно, но факт! Новое 
начальство не имело никаких полномочий при выборе главного тренера. Фигуру 
Крикунова лоббировал один из боссов бело-голубых, и его выбор летом был 
незыблем. 
У новых боссов "Динамо" было свое видение стратегии развития клуба, однако 
повлиять на назначение Крикунова они не имели никакой возможности. Все, что 
они сумели сделать, так это внедрить в тренерский штаб Юрия Бабенко. Фигура 
Бабенко является нерядовой для любого болельщика клуба. "Золотой" капитан 
московского "Динамо" завершил карьеру профессионального хоккеиста в 2016 
году. После чего вошел в тренерский штаб Валерия Брагина в молодежной 
сборной России, при этом получив работу параллельно в юниорской и 
олимпийских сборных России.  
Уже летом было очевидно, что провала на старте чемпионата Крикунову не 
простят. Да и сам главный тренер прекрасно все осознавал. Именно поэтому 
Владимир Васильевич не постеснялся давать интервью, противоречащие 
позиции руководства клуба, например по селекции. Крикунов публично 
комментировал уход Кагарлицкого и просил подписать Никулина что шло 
вразрез с заявленной политикой бело-голубых на следование жесткому потолка 
зарплат (запросы Кагарлицкого в него не укладывались) и омоложение команды. 
Война с Еременко 
По одному ему понятным причинам мэтр тренерского цеха ни с того ни с сего 
затеял войну с легендарным вратарем "Динамо" Александром Еременко. 
История началась сразу после возвращения Крикунова на тренерский мостик 
бело-голубых в октябре 2018 года. Владимир Васильевич не проходил мимо ни 
одной ошибки Еременко, при любом удобном поводе отпуская критические 
шпильки в его адрес. 
В марте 2019-го история получила новое продолжение. На пресс-конференции 
после первого матча полуфинала Западной конференции с ЦСКА Крикунов во 
всеуслышание заявил, что Еременко запросил замену после четвертой 
пропущенной шайбы. Позже, в интервью клубному телевидению, Еременко 
дезавуировал заявление Крикунова, сказав, что в жизни своей никогда не просил 
замены (только - по травме). 
На этом заочное противостояние не закончилось. Летом легендарный вратарь 
перенес операцию по удалению аппендицита, по этой причине не сумев набрать 
оптимальных кондиций к старту чемпионата. В ворота "Динамо" Еременко 
вернулся в матче с "Витязем", заменив по ходу встречи Ивана Бочарова. В том 
матче Александр не пропустил ни разу, а вот с игрой с "Локомотивом" 



 

 

действительно не справился. Еременко пропустил пять шайб, чем вновь не 
преминул воспользоваться Крикунов. Маститый наставник задвинул Еременко в 
глубокий запас и рассказал журналистам, что Александр сам в личной беседе 
заявил о своей неготовности. Вот только можно ли верить словам Крикунова 
после того, что было весной? 
Виноваты все 
Владимир Васильевич вообще любопытным образом выстраивает 
взаимоотношения с игроками. "Чайковски сделал глупость, такой он игрок", - 
заявил Крикунов после февральского поражения в матче с "Адмиралом". "Звено 
Шипачева сегодня не использовало большинство, просто угробило время. У них 
ничего не получилось, и еще удалений нахватали", - а вот это уже слова после 
недавнего поражения в матче с "Йокеритом". 
Подобных заявлений от главного тренера бело-голубых можно прочесть еще 
много. Крикунов не стесняется публично подвергать критике хоккеистов, но 
предпочитает не говорить о своих ошибках. Один из бывших главных тренеров 
"Динамо" Олег Знарок никогда не переходил на фамильную критику игроков. Он 
мог критиковать команду абстрактно, но подобные частности всегда оставались 
в раздевалке.  
Худший сезон в карьере проводят Микс Индрашис, Андрей Алексеев и Владимир 
Брюквин. Никак не могут отличиться Даниил Тарасов и Максим Афиногенов. Не 
проходит в состав Александр Петунин доказавший в прошлом сезоне в 
"Северстали", что способен продуктивно играть на уровне КХЛ. Может, что-то не 
так в тренировочном процессе, раз столько игроков одновременно пошли на 
спад? 
Мир изменился, Крикунов остался прежним 
К слову о тренировочном процессе. На старте чемпионата "Динамо" одержало 
три домашние победы, после чего оступилось в Подольске, проиграв "Витязю". 
После этого поражения в тренировочном процессе "Динамо" начало происходить 
что-то странное. Крикунов раз за разом устраивал практически ежедневные 
интенсивные тренировки на износ, не давая игрокам команды никакого времени 
на восстановление. 
Результаты "Динамо" закономерно шли на спад, при этом в обратном 
направлении увеличивались нагрузки. В итоге из матча в матча игроки "Динамо" 
сильно проигрывали в движении соперникам. И как побеждать в ситуации, когда 
объективно не превосходите никого из конкурентов в классе, да еще и 
проваливаетесь физически? Крикунов испокон веков работал по старой 
советской системе, вот только весь хоккейный мир уже давно изменился. Но 
опытный тренер предпочел этого не замечать. 
Психология аутсайдера 
Еще одной вещью, которую больше не хотят игнорировать в руководстве 
"Динамо", стало прививание команде со стороны главного тренера психологии 
аутсайдера. Крикунов разделил матчи на важные и не важные, при этом во 
вторую категорию попали матчи со СКА, ЦСКА и другими топовыми командами 
лиги. Владимир Васильевич изначально подходит к таким матчам с точки зрения 
того, что незачем биться до последнего, а лучше подготовиться к более простым 
встречам, где легче взять очки.  
Именно по этой причине в нынешнем сезоне в обоих матчах со СКА в ворота 
"Динамо" был отряжен дебютант Георгий Кузнецов. Итог - два поражения с 
общим счетом 1:6. Подобное отношение к матчам с большими соперниками 
слабо вязалось с заявленными амбициями боссов бело-голубых, обозначавших 
задачей на сезон - борьбу за Кубок Гагарина. 
И что дальше? 



 

 

Подводя промежуточный итог работы Крикунова в "Динамо", стоит заметить, что 
Владимир Васильевич вернулся в клуб в тяжелый момент и сильно помог бело-
голубым на определенном этапе. На старте прошлого чемпионата москвичи 
находились вне зоны плей-офф. Владимир Воробьев был излишне мягок в 
отношениях с игроками, которые в итоге сели ему на шею.  
Крикунову удалось наладить дисциплину и спасти тот сезон. Бело-голубые 
пробились во второй раунд плей-офф, где проиграли лишь будущему чемпиону 
ЦСКА. Вот только метод жесткого кнута в профессиональном спорте не может 
работать вечно, что так ярко проявилось в нынешнем сезоне. 
Впереди бело-голубых ждет тяжелейший выезд по маршруту Екатеринбург - 
Новосибирск - Челябинск. Ждать максимального результата в такой поездке от 
"Динамо" не приходится. Тем более с той игрой, которую бело-голубые 
демонстрируют в последнее время. А значит вопрос об отставке Крикунова 
станет еще острее. И кажется, что в случае новых поражений спасти положение 
тренера в "Динамо" не смогут уже никакие покровители.  

https://www.championat.com/hockey/article-3865537-krikunov-v-skorom-vremeni-
pokinet-post-glavnogo-trenera-dinamo.html 

К заголовкам сообщений 

Крикунов: "Как только ты стал главным тренером, ты подписал заявление 
на увольнение. Проблем нет!" (Sport24.ru, Москва, 3 октября 2019) 
Главный тренер московского "Динамо" Владимир Крикунов прокомментировал 
слухи о своей отставке. 
"Тренерский совет сегодня прошел нормально, мы ищем пути усиления игры. 
Давление в прессе на нас не сказывается, мы спокойно работаем.  
Что думаю о репосте генеральным директором новости про мое увольнение? 
Даже не знаю, наше дело - работать. 
Как только ты стал главным тренером, считай, что ты подписал заявление на 
увольнение. Это действительно так. В этом сезоне в лиге уже двоих уволили! Так 
что я спокойно продолжаю работать, никаких проблем нет", - сказал Крикунов в 
беседе с корреспондентом Sport24 Сергеем Федоровым. 
69-летний Крикунов возглавляет "Динамо" с октября 2018 года. В этом сезоне 
команда после 13-ти матчей идет на пятом месте в таблице Западной 
конференции. Бело-голубые проиграли семь встреч (одну - в овертайме, две - по 
буллитам).  

https://sport24.ru/news/hockey/2019-10-03-krikunov-kak-tolko-ty-stal-glavnym-
trenerom-ty-podpisal-zayavleniye-na-uvolneniye-problem-net 

К заголовкам сообщений 

Матч безногого против слепого. Как фавориты КХЛ за месяц стали 
безнадежными аутсайдерами (Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 3 
октября 2019) 
"Магнитка" прервала серию из четырех поражений, обыграв идущий под откос 
"Локомотив" (5:3). 
Ярославцы не впечатляют. Совсем  
В голове не укладывается, как "Магнитка" и "Локомотив" за одно лето и первый 
месяц осени превратились в аутсайдеров. Матч команд, занимающих последнее 
место на "Востоке" и предпоследнее на "Западе", кажется, никогда ранее не был 
настолько представительным по размерам платежных ведомостей. 
Отодвинутые на край пропасти соперники не были похожи на смертников, 
готовых идти на все ради победы. Скорее, состоялась встреча безного и слепого. 

https://www.championat.com/hockey/article-3865537-krikunov-v-skorom-vremeni-pokinet-post-glavnogo-trenera-dinamo.html
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В первом периоде малоприятной комбинацией из этих двух слов можно было 
описать действия гостей. У них ничего не получалось, в чужие владения они 
заезжали редко, а если и тревожили вратаря "Металлурга" Кошечкина, то совсем 
не опасными бросками. Безыдейность "Локомотива" не отменяла того, что и 
уральцы от него недалеко ушли. "Магнитка", пока у нее хватало сил, бегала как 
заведенная, чем и доставляла проблемы сопернику. Однако первый гол 
получился нелепым. Кулемин на добивании отправил шайбу вместо сетки 
поперек вратарской. Расмуссен успел сориентироваться, но и сам умудрился 
бросить в сторону от ворот. К счастью для себя, швед попал в клюшку 
ярославского игрока, транзитом от которой шайба и проскользнула за линию.  
"Металлургу" - не до красоты  
Из редких положительных моментов в игре "Металлурга" стоит выделить 
стремление лезть на чужие ворота. Иногда эти попытки смотрелись чересчур 
прямолинейными и неоправданными. Сейчас не до красоты, которая "Магнитка" 
радовала на протяжении многих сезонов. Очки надо брать любыми средствами. 
Набросы, подставления, добивания - такие методы могут быть эффективными. 
Илья Воробьев разумно рассуждал об этом совсем недавно. Другое дело, что 
оценивать свой прогресс по матчу с тонущим "Локомотивом", бессмысленная 
задача. Тем более что второй период уральцы провели неважно. Хорошо, что 
обычно критикуемый Расмуссен внезапно обрел вдохновение и провел чуть ли 
не лучший матч за два сезона, которые он играет в Магнитогорске.  
Ярославцы дважды забили дальними бросками - смачными, эффектными, 
впечатляющими. Кошечкин мог сыграть в данных эпизодах и получше.  
Но все то, чем был силен "Локомотив" в прошлом чемпионате, куда-то исчезло. 
Команда, обладающая таким количеством талантливой молодежи, обязан 
действовать активнее, агрессивнее, жестче не в отдельных эпизодах, а в каждой 
смене. Разбирать пропущенные ярославцами голы и подмечать ошибки - это как 
много раз втыкать нож себе в сердце. Два глупых удаления ( Денисенко и 
Ильенко ), стоили первой и третьей пропущенных шайб, слабая игра на своем 
пятачке, потеря на ровном месте форварда Рэтти, случайно столкнувшегося в 
нейтральной зоне с игроком "Металлурга". Идеальный набор для пессимиста. 
"Магнитка", удержавшая победу, догнала в общей таблице "Локомотив" и хотя бы 
перевела дух, прервав серию из четырех поражений. Ярославцам гордиться 
абсолютно нечем.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/favority-khl-metallurg-i-lokomotiv-za-
mesyac-stali-beznadezhnymi-autsayderami-i-vstretilis-mezhdu-soboy-metallurg-
prerval-seriyu-iz-chetyreh-porazheniy-1594248/ 

К заголовкам сообщений 

В битве аутсайдеров сильнее оказалась "Магнитка". "Локомотив" падает 
все ниже (Советский спорт, Москва, 3 октября 2019) 
"Советский спорт" - о матче двух неожиданных аутсайдеров.  
Если бы вам до начала сезона сказали, что после первого месяца чемпионата 
"Локомотив" будет находиться на предпоследней строчке в Западной 
конференции, а "Металлург" застрянет на дне Востока - вы бы покрутили 
пальцем у виска и вызвали бы санитаров. Однако это горькая правда для 
болельщиков уральцев и ярославцев. 3 октября в Магнитогорске сошлись два 
аутсайдера. 
"ЛОКОМОТИВ" ГОТОВИТСЯ К ПРИХОДУ ЯЛОНЕНА?  
На днях появилась информация, что "Локомотив" ведет переговоры с финским 
специалистом Кари Ялоненом, который сейчас возглавляет швейцарский "Берн". 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/favority-khl-metallurg-i-lokomotiv-za-mesyac-stali-beznadezhnymi-autsayderami-i-vstretilis-mezhdu-soboy-metallurg-prerval-seriyu-iz-chetyreh-porazheniy-1594248/
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Слухи о приходе этого тренера в Ярославль ходили еще прошлой весной. Но это 
так и осталось разговорами. 
Сейчас заполучить финна менеджменту ярославцев будет чрезвычайно сложно. 
У него действующий контракт. Именно на плечи "Локомотива" ляжет выплата 
неустойки, если соглашение Ялонена и "Берна" будет расторгнуто. Но у 
железнодорожников нет другого выхода - все приличные тренеры давно заняты, 
а команду нужно спасать. 
В Магнитогорске на лед "Локомотив" вывел исполняющий обязанности рулевого 
Александр Ардашев. Под его руководством ярославцы провели три матча и 
выиграли только один из них - против рижского "Динамо", которое идет 
последним на Западе. Говорили, что президент клуба рассматривал вариант 
оставить Ардашева у руля, но это вряд ли произойдет. 
Впрочем, у "Металлурга" дела также откровенно не очень. При Илье Воробьеве 
команда провела девять матчей и потерпела восемь поражений. 
ДУБЛЬ РАСМУССЕНА  
Из двух команд желание побеждать в первом периоде показал только 
"Металлург". Хозяева при каждой удобно возможности бежали в атаку. Причем 
активными у уральцев были все четыре звена. Логично, что именно подопечные 
Ильи Воробьева открыли счет. Деннис Расмуссен с близкого расстояния 
переиграл голкипера Илью Коновалова. 
А что "Локомотив"? В первом периоде у ярославцев были проблемы на обеих 
сторонах площадки. Они давали слишком много чистого льда сопернику в своей 
зоне, не успевали в борьбу и слабо играли на перехватах. В атаке у гостей 
получилось не лучше: ноль моментов за стартовую двадцатиминутку. Вратарь 
Василий Кошечкин по большей части отдыхал. А если у него появлялась 
возможность вступить в игру, то это были не самые опасные броски. 
Не очень понятно, зачем "Локомотив" выбрал тактику отката - так в современном 
хоккее уже давно не играет. Защитники не ходили дальше чужой синей линии, а 
соперника ярославцы встречали аккурат возле своей зоны. Это очень древний 
хоккей, который сейчас совершенно неэффективен. 
Правда, "Локомотив" исправился после перерыва, заиграл активнее и даже 
забил, но сразу же получил гол в ответ. Дубль оформил Расмуссен. 
Заключительная двадцатиминутка получилась самой интересной: команды на 
двоих забросили пять шайб. Но точнее оказалась "Магнитка". Ярославцы 
потерпели третье поражение кряду, уральцы прервали неудачную серию. 
АРДАШЕВ: У НАС ЕСТЬ ПОТЕНЦИАЛ  
- Наша команда провалила первый период, что стало для нас неожиданностью, 
потому что готовились к этому матчу очень серьезно. Невынужденное удаление, 
после которого пропустили гол. Очень тяжело играть в гостях, когда пропускаешь 
первым, тем более, против такой опытной команды как "Металлург". Во втором и 
третьем периодах нам удалось немного добавить, мы перекроили звенья. 
Забросили свои голы, но реализация большинства у "Металлурга" сегодня была 
на высочайшем уровне. Два большинства - два гола. Из позитивных вещей: я 
вижу, что у нас есть потенциал. Верю в то, что команда заиграет в ближайшее 
время. Хозяев поздравляю с победой. 
ВОРОБЬЕВ: БИЛИСЬ, КУСАЛИСЬ, БЛОКИРОВАЛИ БРОСКИ  
- Первый период нам действительно удался. Во втором периоде совершили 
несколько неправильных смен, переиграли свои отрезки. Сегодня был матч 
команд, которым очень нужны очки, поэтому по накалу игра получилась очень 
напряженной. Молодцы, что выиграли. Радует то, что сработало большинство. 
Бились, кусались, блокировали броски - это очень хорошо. 

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/2:919635 
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К заголовкам сообщений 

"Магнитка" была безнадежна, но тут ей попался "Локомотив". Ярославлю 
срочно нужен главный тренер (Sport24.ru, Москва, 3 октября 2019) 
Неужели "Металлург" выходит из кризиса? 
До сих пор не укладывается в голове, что "Металлург" и "Локомотив" борются 
друг с другом за 22-е (!) место в турнирной таблице. Обе команды сменили 
главных тренеров в сентябре и находятся в глубочайшем кризисе. Илья 
Воробьев, вернувшись в Магнитогорск, выиграл только одну из девяти встреч, и 
появился даже вопрос, не уволят ли и его тоже. Но вице-президент клуба 
Геннадий Величкин после поражения от "Авангарда" ясно дал понять 
журналистам, что сейчас ни он, ни Воробьев никуда не уйдут, потому что "самое 
легкое и простое - сдаться и уйти".  
"Выиграю кубок и уйду". Босс худшего клуба КХЛ хочет повторить сказку "Сент-
Луиса" 
Главный тренер "Магнитки" говорит, что знает, как вывести команду из тяжелого 
положения. Местами "Металлург" действительно смотрится неплохо. Домашнюю 
игру с "Локомотивом" команда Воробьева начала очень бодро и агрессивно. 
Сочетания звеньев изменились по сравнению с прошлой игрой - на это повлияли 
и неважная игра лидеров, и травма О'Делла (выбыл на три недели), плюс в 
ворота вернулся Кошечкин. В первом периоде хозяева наконец-то реализовали 
большинство, причем с первой попытки. По сезону показатели у команды просто 
ужасные (последнее место в лиге и 8,5% реализации). Шайбу записали на 
Расмуссена, хотя показалось, что она отлетела от конька Осипова. 
Примечательно, что при розыгрыше на льду не было Мозякина, который раньше 
был настоящим королем большинства "Металлурга".  
У "Локомотива", который усиленно ищет нового главного тренера, но пока не 
находит, в первые 20 минут совсем ничего не получалось. Если игроки в атаку и 
убегали, то до опасных бросков дело не доходило. И это несмотря на то, что к 
концу периода "Магнитка" сбавила скорости. Неприятный эпизод случился на 
последних минутах - Тай Рэтти столкнулся с Расмуссеном. Ярославский 
форвард с трудом поднялся со льда и больше на площадке не появлялся.  
После перерыва расстановка сил на арене "Металлург" полностью изменилась. 
Теперь уже гости атаковали ворота соперника, не давая ему перевести дух. Из-
за травмы Рэтти изменились сочетания звеньев, что пошло на пользу команде. 
В середине встречи Ландер классным броском от синей линии сравнял счет. 
Гол получился неожиданным, но еще более неожиданным получился второй гол 
"Магнитки" после контратаки. Через две минуты хозяева вновь повели, а 
Расмуссен оформил дубль. Первый для себя дубль в КХЛ.  
После второго перерыва гости вновь сравняли счет стараниями Николая 
Аверина (первая шайба в КХЛ). Любопытно, что перед матчем болельщики 
"Локо" возмущались в социальных сетях, почему поставили Аверина и убрали в 
запас Рафикова. Но в этот раз, кажется, тренерский штаб угадал. "Магнитка" хоть 
и на время потерялась на льду, получила большинство и вновь его реализовала. 
Гол забил Верещагин с передачи Расмуссена, который набрал уже 3 (2+1) очка. 
По качеству хоккея игра оставляла желать лучшего, было видно, как соперников 
штормит, от этого голы во многом получились нелогичными. Четвертую шайбу в 
ворота Коновалова отправил Паршин, а в ассистентах оказался Мозякин. В 
концовке гости сократили отставание до минимума - Ландер оформил дубль. Но 
время вышло.  
"Локомотив" проиграл третий раз подряд и опустился на 23-ю строчку в КХЛ. 
Ярославцам срочно нужен тренер, потому что Ардашев явно не справляется со 
своими обязанностями, его команду трясет еще больше, чем уральский клуб. 



 

 

Билялетдинов отказался, Ялонен вряд ли приедет по ходу сезона, а других 
сильных кандидатов на горизонте нет. Так железнодорожники рискуют надолго 
засесть в аутсайдерах.  

https://sport24.ru/news/hockey/2019-10-03-metallurg--lokomotiv--43-3-oktyabrya-
2019-regulyarnyy-chempionat-kkhl-foto-video-statistika-dubl-rasmussena 

К заголовкам сообщений 

Агент Ялонена: "Кари еще не давал согласия "Локомотиву". Я говорил о 
нем с половиной Европы" (Sport24.ru, Москва, 3 октября 2019) 
Юхо Синтонен, агент главного тренера "Берна" Кари Ялонена, 
прокомментировал информацию о возможном назначении специалиста главным 
тренером "Локомотива". 
"Кари еще не давал согласия и ничего не подписывал. К нему проявляют 
большой интерес. Я говорил о нем с половиной Европы", - цитирует агента Blick. 
Специалист ранее работал со сборной Финляндии, которая в 2015 году заняла 
шестое место на чемпионате мира, а в 2016-м завоевала серебряные медали, 
обыграв в полуфинале сборную России. Есть у Ялонена и опыт работы в КХЛ. 
Он возглавлял "Торпедо" и пражский "Лев". Чешская команда дошла до финала 
плей-офф КХЛ-2014, где проиграла "Магнитке".  

https://sport24.ru/news/hockey/2019-10-03-agent-yalonena-kari-yeshche-ne-daval-
soglasiya-lokomotivu-ya-govoril-o-nem-s-polovinoy-yevropy 

К заголовкам сообщений 

Крэйг Мактавиш: "Я заблуждался насчет России. Это не похоже на НХЛ" 
(Спорт экспресс, Москва, 4 октября 2019) 
Бывший главный тренер "Локомотива" впервые рассказал о своей отставке из 
ярославского клуба в эксклюзивном интервью "СЭ" 
Крэйг Мактавиш, который был уволен после восьми матчей со старта сезона, был 
не очень-то настроен отвечать на мои вопросы. Но кое-что из него удалось 
выжать. 
УВОЛЬНЕНИЕ НЕ СТАЛО СЮРПРИЗОМ 
- Что чувствует тренер, которого увольняют после 8 матчей? - вопрос канадцу. 
- Я был разочарован настолько, насколько вы можете себе представить. Мне 
нравилось работать в "Локомотиве". Я встретил там много отличных людей. 
Собственно, тренерская работа доставляла мне удовольствие. Но я знал, что 
может произойти. Знал, что в Ярославле все ориентировано на результат. А у 
нас выдался средний по качеству старт. И все же - я был очень разочарован. 
- То есть вы ждали, что вас могут уволить так скоро? 
- Да. Определенно да. Я был к этому готов. 
- Потому что знали историю увольнений со стороны Яковлева, убравшего 18 
тренеров за 15 лет? Или потому, что улавливали настроения в раздевалке и 
менеджменте? 
- Дело было совсем не в раздевалке. У ребят-то был рабочий настрой. А вот 
историю увольнений я знал. Многие мне говорили об этом. И многие журналисты 
спрашивали меня об этом. Так что обошлось без сюрприза. 
- Фактор языкового барьера сказался? 
- Не думаю. У меня была хорошая поддержка со стороны Дениса Гребешкова. 
Он постоянно и много переводил. Я хорошо знаю Дениса, работал с ним ранее в 
"Эдмонтоне". И мои мысли, как мне кажется, доводились до игроков как надо. 
Майк Пелино мне очень помог, поскольку он хорошо знает КХЛ, в которой 
работает много лет. Язык не был проблемой. 
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 - В чем ваша главная ошибка? 
 - Моя главная ошибка? Даже не знаю... Ни одной идеи. Мне особо не о чем 
сожалеть. Более того, я вообще ни о чем не сожалею. Единственное - 
результатов не было, но мы были на правильном пути, и с точки зрения именно 
работы тренерского штаба все было нормально. Старт не задался. Проиграли 
первых два матча. И к моменту увольнения у нас было меньше 50 процентов 
очков. Но... в общем, все уже закончилось. Что уж теперь. 
РУССКИЙ ХОККЕЙ ПОТЕРЯЛ СВОЙ СТИЛЬ 
- Илья Коновалов провалился на старте. 
- Он вышел в старте в трех матчах и проиграл все три, но мы очень плохо сыграли 
под своими воротами во всех этих трех встречах. Я бы не стал говорить о том, 
что вратари в чем-то виноваты. Да, мы пропустили многовато в первых играх. И 
выглядели не очень. Но в этих играх я пытался понять, на что способна моя 
команда. Выяснить, какие у нас слабые места. Я просто не мог этого узнать в 
ходе предсезонки, потому что команда никак не могла собраться в полном 
составе. Наши молодые ребята постоянно призывались в разные сборные, и 
только к началу сезона мы наконец-то все вместе собрались. 
Понятно, что какие-то проблемы должны были выскочить. Мы проиграли три 
первых матча дома, но в каждом из них вели в две шайбы. Проблемы мы в итоге 
выявили, поработали над ними, и вскоре команда уже выглядела намного лучше. 
До встречи с "Йокеритом" мы играли хорошо. А вот в ней - не очень. Посудите 
сами: мы постоянно перебрасывали соперников с большим преимуществом. У 
нас было полно возможностей обыграть "Витязь". И мы должны были побеждать. 
Возможно, это была наша лучшая игра. А с "Йокеритом" провалились. Но это уже 
история. Так или иначе, в "Локомотиве" мне все нравилось. Ничего плохого я о 
клубе сказать не могу. Ровным счетом ничего. 
- А вы смогли бы исправить ситуацию, если бы вас оставили? 
 - Абсолютно точно смог бы. 
 - Когда в НХЛ назначают главного тренера, ему обычно дают два года, в течение 
которых не трогают. 
 - Ха-ха. Ха-ха. 
 - Если вас вдруг еще раз позовут в Россию, какими будут ваши действия? 
- Да мне все понравилось! Буквально все. И работа тренером, и люди вокруг, и 
игроки - все было здорово. Я был впечатлен, как парни относятся к работе, 
насколько они профессиональны. И я о русских ребятах, с иностранцами все 
понятно. На самом деле мои представления о российских хоккеистах и русской 
культуре оказались неверными. В клубе все было организовано на высшем 
уровне. Инфраструктура - на высочайшем уровне. В том числе научный подход 
в работе, медицина. Я реально заблуждался насчет России. Все оказалось 
совсем по-другому. И мне это очень понравилось. 
Вот непосредственно хоккей - тут пришлось непросто. Мои представления о 
российском хоккее тоже были абсолютно неверными. В КХЛ играют совсем не 
так, как я думал. Я-то думал, что в России игра ориентирована на 
индивидуальное мастерство, на большое количество передач. Это совсем не 
так. Ориентирована она была на прямые атаки. Это чисто вертикальный хоккей. 
Пробежали по площадке, набросили, попытались закопать. Мол, лучше так, чем 
терять шайбу на чужой синей. Думал, что будет по-другому, больше похоже на 
то, что мы подразумеваем под русским хоккеем. И мне потребовалось время, 
чтобы вникнуть. 
- Вы имеете в виду, что это было больше похоже на то, что мы видим в НХЛ, чем 
вы думали? 
- Нет! Как раз не похоже. В НХЛ больше передач. В НХЛ играют в куда более 
горизонтальный хоккей. А в России - в чисто вертикальный. Такие дела. 



 

 

Похожие сообщения (5): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 4 октября 2019 

• Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 3 октября 2019 

• Sports.ru, Москва, 3 октября 2019 

• Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 3 октября 2019 

К заголовкам сообщений 

Сушинский: ХК "Авангард" будет рад, если Войнов захочет остаться в 
команде после сезона (ТАСС, Москва, 3 октября 2019) 
Контракт игрока с клубом подписан на один год 
Омский клуб Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) "Авангард" будет рад 
возможному продлению контракта с защитником Вячеславом Войновым. Об этом 
ТАСС в четверг заявил президент "Авангарда" Максим Сушинский. 
Войнову 29 лет, в середине июля он подписал контракт с "Авангардом". 9 апреля 
Национальная хоккейная лига (НХЛ) объявила о дисквалификации россиянина 
на сезон-2019/20, позднее профсоюз от имени Войнова подал апелляцию на это 
решение, дисквалификация игрока была сокращена вдвое. Изначально НХЛ 
дисквалифицировала Войнова в 2014 году после обвинений в домашнем 
насилии, обвинения были сняты летом 2018 года, однако лига бессрочное 
отстранение не отменила, продолжив собственное расследование. Сезон-
2018/19 хоккеист пропустил. 
"У нас сейчас много травмированных, Слава получает большое количество 
игрового времени, по 25 минут играет, для игрока, пропустившего год, это очень 
важно. Мы видим, что он возвращается на свой уровень. Контракт с ним 
подписан на один год, поэтому здесь будет его выбор, конечно, будем смотреть 
до конца сезона. Если Вячеслав захочет остаться у нас, мы будем рады", - заявил 
Сушинский. 
В 11 играх текущего регулярного чемпионата КХЛ Войнов отметился пятью 
заброшенными шайбами и шестью голевыми передачами. "Авангард" после 12 
матчей набрал 18 очков и занимает второе место в Восточной конференции лиги.  

https://tass.ru/sport/6959729 

Похожие сообщения (4): 

• Sports.ru, Москва, 3 октября 2019 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 3 октября 2019 

К заголовкам сообщений 

Тренер вратарей Мойсанен покидает ХК "Ак Барс" (Р-Спорт, Москва, 3 
октября 2019) 
Тренер вратарей Ари Мойсанен расторг контракт с казанским "Ак Барсом" по 
соглашению сторон, сообщается на официальном сайте клуба КХЛ из 
Татарстана. 
Мойсанен покидает "Ак Барс" по семейным обстоятельствам. 
"Мы с сожалением, но пониманием отнеслись к пожеланию Ари Мойсанена 
вернуться домой - в "Ак Барсе" понимают, что семья важнее спорта и работы. От 
лица клуба и всех игроков я хочу выразить благодарность Ари за успешную 
работу в Казани, мы всегда ценили его вклад в победы команды. Работу тренера 
вратарей в "Ак Барсе" продолжит Сергей Абрамов, возможные усиления позиции 
новым специалистом мы обсудим с главным тренером Дмитрием 
Квартальновым", - заявил генеральный менеджер "Ак Барс" Рафик Якубов. 
Сам Мойсанен заявил, что с трудом решился на уход из "Ак Барса". 

https://allhockey.ru/news/show/365839-Maktavish_absoljutno_tochno_smog_by_ispravit_situaciju_v_Lokomotive
http://sport.business-gazeta.ru/news/245723
https://www.sports.ru/hockey/1078772319.html
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/intervyu-kanadskogo-trenera-kreyga-maktavisha-ob-uvolnenii-iz-yaroslavskogo-lokomotiva-1594240/
https://tass.ru/sport/6959729
https://www.sports.ru/hockey/1078765175.html
https://allhockey.ru/news/show/365790-Prezident_Avangarda_esli_Vojnov_zahochet_ostat_sya_u_nas_my_budem_rady


 

 

"Я с большой благодарностью отношусь к "Ак Барсу" за понимание моей 
ситуации. После пяти с половиной лет, проведенных в Казани, могу сказать 
только хорошее про город и клуб, его болельщиков, всех сотрудников, игроков, 
тренеров и руководителей, с которыми удалось поработать за это время. "Ак 
Барс" - это топ-клуб Европы, мне очень повезло быть его частью так долго. 
Решение о возвращении домой принималось с трудом, однако сейчас это будет 
лучшим вариантом для моей семьи", - заявил специалист. 
Мойсанен работал в "Ак Барсе" с 2013 по 2018 год, а перед началом сезона-
2019/20 вернулся в казанский клуб. Финский специалист является обладателем 
Кубка Гагарина-2018 в составе "Ак Барса".  

https://rsport.ria.ru/20191003/1559399110.html 

Похожие сообщения (5): 

• Чемпионат.com, Москва, 3 октября 2019 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 3 октября 2019 

К заголовкам сообщений 

Ари Мойсанен снова покинул "Ак Барс". Заскучал по дому или не 
сработался? (Бизнес Online (business-gazeta.ru), Казань, 3 октября 2019) 
Тренер вратарей проработал в Казани всего четыре месяца, его заменит Сергей 
Абрамов. Но это решение временное 
Сегодня "Ак Барс" объявил о расторжении контракта с тренером вратарей Ари 
Мойсаненом. Финский специалист, выигравший с командой Кубок Гагарина, 
летом вернулся в Казань и подписал двухлетний контракт, но уже спустя четыре 
месяца покинул клуб. У этой истории есть две версии: первая - Мойсанен сам 
попросил расторгнуть контракт, чтобы вернуться в Финляндию к семье, вторая - 
Дмитрий Квартальнов и тренер вратарей не нашли общего языка. 
"СЕЙЧАС ЭТО БУДЕТ ЛУЧШИМ ВАРИАНТОМ ДЛЯ МОЕЙ СЕМЬИ" 
Сегодня утром Ари Мойсанен и руководство клуба встретились на базе "Ак 
Барса". Контракт был расторгнут по обоюдному согласию сторон - об этом 
сообщает официальный сайт клуба.  
Мойсанен летом переехал в Казань без жены и двух сыновей. Как сообщил "Ак 
Барс", это стало ключевым фактором, который повлиял на его уход. За четыре 
месяца у специалиста не появилось возможности съездить в Финляндию, 
поэтому он очень соскучился по семье. В предыдущие пять лет работы в Казани 
она была с ним рядом, а дети занимались хоккеем в школе "Ак Барса". 
Перевезти семью в Казань сейчас невозможно, поскольку дети ходят в школу в 
Финляндии и занимаются там хоккеем. Единственным правильным, по мнению 
Мойсанена, решением стало возвращение на родину. "Решение принималось с 
трудом, но сейчас это наилучший вариант для моей семьи, - сказал тренер 
официальному сайту клуба. - После пяти с половиной лет, проведенных в 
Казани, могу сказать только хорошее об "Ак Барсе", руководстве клуба и всех 
сотрудниках. Мне повезло работать в Казани". 
По информации нашего издания, клуб выплатит специалисту денежную 
компенсацию, хотя контракт был расторгнут не в одностороннем порядке. ХК 
таким образом проявил уважение к специалисту, который больше пяти лет 
проработал в Казани и выиграл вместе с командой Кубок Гагарина - 2018. 
"В "Ак Барсе" понимают, что семья важнее спорта и работы, - сказал генеральный 
менеджер ХК Рафик Якубов. - Мы сожалеем, но с пониманием отнеслись к 
пожеланию Ари вернуться домой". Нам известно, что в Финляндии Мойсанен 
вернется к работе в системе клуба "Лукко" - там он уже работал по ходу 
минувшего сезона. В "Ак Барсе", как сказал Якубов, с вратарями продолжит 
работу Сергей Абрамов. Хотя в последнее время он больше выполняет функции 

https://rsport.ria.ru/20191003/1559399110.html
https://www.championat.com/hockey/news-3865375-mojsanen-objasnil-reshenie-rastorgnut-kontrakt-s-ak-barsom.html
https://allhockey.ru/news/show/365769-Trener_vratarej_Mojsanen_pokidaet_Ak_Bars


 

 

начальника команды: составляет протоколы матчей, заполняет состав перед 
игрой. Во время матчей считает броски, но непонятно для чего. Развернутая 
статистика сейчас позволяет это делать автоматически. В клубе шутят, что 
Абрамов - талисман "Ак Барса". При этом его назначение может стать 
временным решением: генеральный менеджер не отрицает, что ХК в ближайшее 
время может усилиться новым специалистом по вратарям. 
МОЙСАНЕН ВТОРОЙ РАЗ ЗА ГОД ПОКИДАЕТ "АК БАРС" 
Финский специалист уже покидал Казань с действующим контрактом в прошлом 
году, сразу после победы команды в Кубке Гагарина. На тот момент у него 
оставался еще год по контракту, но с ним расторгли соглашение. Очевидных 
причин для этого не было - в чемпионский сезон одним из лучших в составе "Ак 
Барса" был Эмиль Гарипов. Финальную серию с ЦСКА он закончил с лучшими за 
всю историю КХЛ показателями среди вратарей. Прогресс хоккеиста - полностью 
заслуга Мойсанена. Сам спортсмен считал тренера чуть ли не вторым папой. 
Мойсанен помогал вратарю не только на льду - он много работал над 
психологией Эмиля, помогал с аналитической работой.  
Почему же в итоге клуб отказался от специалиста? По нашей информации, из-за 
конфликта с Зинэтулой Билялетдиновым. После победы в Кубке Гагарина 
главный тренер решил, что никакой заслуги Мойсанена в этом успехе нет. На 
итоговой пресс-конференции все заслуги по работе с вратарями Билл приписал 
Абрамову, хотя всем известно, что за это отвечал Мойсанен. 
Скорее всего, Билялетдинову просто не нравилась роль Мойсанена в команде. 
Помимо занятий с вратарями, финн проводил много аналитической работы с 
игроками, объяснял им тактику, помогал с советами. Биллу не нравилось 
активное поведение тренера вратарей, он предпочитает помощников, которые 
ему не возражают. А победа в Кубке Гагарина позволила ему убрать Мойсанена. 
В итоге финн покинул казанский клуб: сначала он работал в молодежном клубе 
финского "Лукко", позже перешел в "Йокерит". Пока Мойсанен отсутствовал, "Ак 
Барс" мучился из-за проблем с вратарями. Гарипов травмировался уже в первом 
матче сезона и, поскольку в клубе не смогли оценить всю серьезность 
повреждения, восстанавливался дольше положенного. В феврале ему сделали 
операцию, он до сих пор не провел ни одного матча в КХЛ. Сменщики Гарипова 
- Владислав Подъяпольский и Александр Шарыченков - оказались, как и вся 
команда, просто не готовы к играм плей-офф. 
В клубе уже в конце сезона осознали ошибку и начали переговоры с финским 
специалистом о возвращении в ХК. Мойсанен подписал контракт на неделю 
раньше, чем Дмитрий Квартальнов. По нашим данным, личную 
заинтересованность в возвращении первого проявил президент клуба Наиль 
Маганов. Однако наставник отреагировал на назначение Ари без энтузиазма. 
НЕОФИЦИАЛЬНАЯ ВЕРСИЯ: МОЙСАНЕН И КВАРТАЛЬНОВ НЕ НАШЛИ 
ОБЩИЙ ЯЗЫК 
Есть и другая версия этой истории. Мойсанен мог покинуть Казань не по 
семейным обстоятельствам, а из-за недопонимания с Квартальновым и его 
тренерским штабом. Летом наставник перевез в Казань из Ярославля своих 
помощников: тренера по нападающим Игоря Горбенко, по защитникам Павла 
Зубова и по физподготовке Нормундса Силиньша - всех, кроме финского 
специалиста по вратарям Яри Каарелы, ведь в команде был Мойсанен. 
На сборах, как сообщают наши источники, никаких проблем между двумя 
тренерами не было: Мойсанен занимался вратарями, и Квартальнов не 
вмешивался в его работу. Проблемы начались позже. На два предсезонных 
турнира в Нур-Султан и Ригу первый не ездил - он работал в Казани с Гариповым, 
который восстанавливался по индивидуальной системе. Квартальнов стал 
высказывать претензии по работе финского специалиста. Уже в начале сезона 



 

 

недовольство наставника усилилось, и он вообще убрал Мойсанена из 
тренерского штаба, главный тренер стал лоббировать в Казань Каарелу, с 
которым работал два года в "Локомотиве".  
В клубе понимают, что Мойсанен - один из сильнейших специалистов Европы по 
работе с вратарями, и в его компетентности никто не сомневается. Но главный в 
"Ак Барсе" сейчас Квартальнов, который принял такое решение, а значит, 
ответственность за Ари лежит на наставнике. 
КТО ТЕПЕРЬ БУДЕТ РАБОТАТЬ С ВРАТАРЯМИ "АК БАРСА"? 
У "Ак Барса" сейчас все хорошо с вратарями: основной Адам Рейдеборн помог 
команде выиграть 7 из 9 матчей, запасной Тимур Билялов входит в топ-пять 
вратарей по коэффициенту надежности и проценту отраженных бросков. 
Возможно, поэтому Квартальнов отказался от Мойсанена, решив, что и без него 
с вратарской бригадой все отлично. 
Но непонятно, что будет в длительной перспективе. Команда пока провела 
только 12 из 62 матчей. В прошлом сезоне в "Локомотиве" у Квартальнова также 
не было проблем с вратарями по ходу регулярного чемпионата, но в плей-офф 
именно они подвели команду. Формально в клубе остался один тренер вратарей 
- Абрамов. Но, как уже говорилось выше, непосредственно с вратарями он не 
занимается. 
Квартальнов хочет видеть на месте Мойсанена Каарелу из "Локомотива", но с 
этим возникнут проблемы. Во-первых, у финна действующий контракт. Во-
вторых, в Ярославле довольны его работой и не собираются отпускать по ходу 
сезона. Да и "Ак Барс" пока не выходил с предложением на "Локомотив". 
По информации нашего издания, в клубе рассматривают вариант с тренером 
вратарей "Барса" Александром Агапеевым. С ним уже провели собеседование, 
но окончательного решения по нему пока нет. Пока же "Ак Барс" рискует на какое-
то время остаться без тренера по вратарям. Как это скажется на Рейдеборне и 
Билялове - непонятно. А ведь есть еще Гарипов, который все лето готовился с 
Мойсаненом и сейчас, по сути, остался без тренера.  
Сейчас Квартальнов может отказаться от Мойсанена: команда побеждает, 
обыгрывает СКА и возглавляет Восточную конференцию. Значит, наставник все 
делает правильно. Но в любом случае все рассудит плей-офф. 

https://www.business-gazeta.ru/article/441220 

Похожие сообщения (1): 

• Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 3 октября 2019 

К заголовкам сообщений 

"Нефтехимик" командировал участника Матча звезд КХЛ-2018 в клуб ВХЛ 
(Чемпионат.com, Москва, 3 октября 2019) 
Нападающий нижнекамского "Нефтехимика" Павел Падакин прибыл в Самару. 
Хоккеист в составе ЦСК ВВС примет участие в матче регулярного чемпионата 
ВХЛ с "Южным Уралом", информирует пресс-служба клуба Высшей хоккейной 
лиги. 
Сообщается, что Павел, как и в КХЛ, будет выступать под 12-м номером. 
Предполагается, что партнереми по тройке у него будут Максим Ахметзянов и 
Андрей Рукин. 
В нынешнем сезоне Павел принял участие всего в одном матче регулярного 
чемпионата КХЛ и не отметился результативными действиями. 25-летний 
нападающий провел на льду 2 минуты 53 секунды в матче с минским "Динамо" 
(4:2). Встреча состоялась 2 сентября 2019 года. 
В 2018 году Падакин был участником Матча звезд Континентальной хоккейной 
лиги в Астане.  

https://www.business-gazeta.ru/article/441220
http://sport.business-gazeta.ru/article/245701


 

 

https://www.championat.com/hockey/news-3865295-neftehimik-komandiroval-
uchastnika-matcha-zvjozd-khl-2018-v-klub-vhl.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 3 октября 2019  

К заголовкам сообщений 

"Зимой в России очень холодно. Борода меня греет" (Спорт экспресс 
(sport-express.ru), Москва, 3 октября 2019) 
Почему хоккеисты не бреются в плей-офф? Какие игроки КХЛ и НХЛ - самые 
бородатые? Об этом вы узнаете из спецпроекта "СЭ" "Бородатый хоккей". В 
первом материале - интервью с канадским защитником "Куньлуня" Мэтью 
Майоне. 
Некоторых моя борода просто бесит  
 - Китайцы вообще не носят бороды. Как люди в Пекине реагируют на вас?  
 - (Смеется). Это правда. Я вообще не видел ни одного бородатого китайца. 
Когда я выхожу из дома, местные постоянно меня фотографируют. Все подходят 
ко мне, пытаются завести диалог. Я для них - инопланетян. Но меня это 
забавляет. Для меня Китай - также неизведанный мир. Очень круто, что я, 
находясь там, приобщаюсь к совершенно незнакомой мне культуре. 
 - Зачем вам такая длинная борода? Если ее сбрить - игра пойдет не так?  
 - Да нет. Я совсем не суеверный. Просто думаю, что с бородой выгляжу гораздо 
круче. А еще я очень ленивый, и мне просто лень бриться. Некоторых моя борода 
просто бесит: "Мэтью, зачем тебе мех на лице?!" (смеется). Но мне все равно. 
Плюс времени бриться у меня нет. 
 - Как же другие хоккеисты находят время на это?  
 - Хорошо, согласен. Это не оправдание. Время найти можно. Не знаю насчет 
других, но повторюсь - мне просто лень. 
 - Считаете себя модным бородачом?  
 - Даже не знаю. А борода - это модно вообще? (смеется) Может быть, в Канаде 
- да. На самом деле, дело обстоит так: те, у кого есть борода, мечтают, чтобы 
она так быстро не росла. А те, у кого ее нет - пытаются хоть что-то отрастить, но 
у них не всегда выходит. Но я себе нравлюсь таким, без бороды - я, как 
малолетний пацан. 
 - Насколько стиль важен для хоккеиста и любого спортсмена?  
 - Сложный вопрос. У каждого свои интересы - кому-то нравится мода, кому-то 
музыка, кому-то искусство. Но для хоккеиста как минимум важно выглядеть 
респектабельно. Круто, что с этого сезона мы приезжаем на игру в костюмах. Я 
всегда стараюсь выглядеть хорошо, мне это нравится. 
 - Защитник "Металлурга" Пол Постма в интервью "СЭ" заявил, что был 
шокирован тем, что российские хоккеисты носят дорогущие часы и водят 
суперкары. Считаете это показухой?  
 - КХЛ - хорошая лига, и ребята, которые здесь играют, неплохо зарабатывают. 
Каждый сам решает, куда ему тратить свои деньги. Это зависит от человека. 
Разные люди есть. 
 - Когда вы брились последний раз?  
 - Боже, какой сложный вопрос. Вроде бы, делал это пару раз летом, когда было 
слишком жарко. До этого я год не брился вообще. 
Посмотреть эту публикацию в Instagram 
- Сможете сбрить бороду на спор? Или поставить на нее, допустим, в карточной 
игре?  

https://www.championat.com/hockey/news-3865295-neftehimik-komandiroval-uchastnika-matcha-zvjozd-khl-2018-v-klub-vhl.html
https://www.championat.com/hockey/news-3865295-neftehimik-komandiroval-uchastnika-matcha-zvjozd-khl-2018-v-klub-vhl.html
https://allhockey.ru/news/show/365783-Neftehimik_komandiroval_Pavla_Padakina_v_klub_VHL


 

 

 - Если этого будет стоит того, тогда - да. Но я должен быть полностью уверен, 
что выиграю. Я же всегда смогу отрастить ее обратно. Я не трясусь за свою 
бороду (смеется). 
 - В команде она у вас самая длинная?  
 - О, да. У нас очень много канадцев и американцев, почти все с бородой. 
Конечно, с более короткой, чем моя. В сезоне мы часто приезжаем зимой в 
города России, а там так холодно! Борода - это то, что может нас хоть как-то 
согреть. 
Жду переезд "Куньлуня" в Пекин  
 - Почему вы ушли из рижского "Динамо"? Они ведь предлагали вам продлить 
контракт.  
 - Я провел отличный сезон в "Динамо". Плюс, Рига - просто прекрасный город. Я 
всегда буду благодарен этой команде, что они сделали мой первый год в КХЛ 
незабываемым. У меня до сих пор очень много друзей играют в "Динамо" - мы 
постоянно на связи. Но в "Куньлуне" я увидел больше возможностей для себя, 
чтобы развиваться, как игрок. Также, очень круто, что я смогу внести какой-то 
вклад в развитие хоккея в Китае. Это безумно интересно: они никогда не видели 
хоккей, они не знают правил. Мы учим их, являемся первыми проводниками в 
хоккейный мир. В России, в Канаде, в США или в Латвии все знают, что такое 
хоккей, в Китае это все только зарождается. В нашей команде очень много 
североамериканцев. Я чувствую себя очень комфортно среди них. Также у 
команды крутой тренер, у которого достаточно опыта в НХЛ. Думаю, я сделал 
правильный выбор для своей карьеры. Но я никогда не забуду год, проведенный 
в Риге. Отличный клуб, отличные болельщики. 
 - А как вам болельщики в Китае? Говорят, там периодически пустуют трибуны...  
 - Для меня пока еще не совсем понятно, что будет в сезоне на пекинской арене, 
но на последней игре с "Трактором" у нас было 6-7 тысяч зрителей. Мы 
установили какой-то там рекорд посещаемости. Это отличный показатель уровня 
заинтересованности. Сейчас мы переезжаем из Шанхая в Пекин, и я не знаю, как 
будет там. Мы еще не сыграли ни одного матча на новой арене. Но я рад, что 
наконец-то у меня будет своя квартира там, потому что все время в КХЛ я живу 
в отелях. Это тяжело. 
- Многие вообще не понимают, для чего КХЛ нужен "Куньлунь". Что скажете на 
этот счет?  
 - Я могу понять людей, которые возмущаются. Многие недовольны исключением 
"Лады" и "Слована". А ведь Тольятти и Братислава - хоккейные города. Но, по 
моему мнению, развитие хоккея в нехоккейных странах - также немаловажно. 
Тем более, через пару лет в Пекине пройдет зимняя Олимпиада. Сейчас китайцы 
хотят иметь конкурентоспособную команду, хоккейно-образованных 
болельщиков - это понятно. 
 - Они даже Овечкина этим летом приглашали.  
 - Да, я слышал об этом. Молодцы. Работают в правильном направлении 
(смеется). Думаю, у китайцев все получится. Они очень настойчивая нация. 
 - Популяризация хоккея, команда, состоящая из североамериканцев - это все 
понятно... Но все-таки рижане не смогли предложить вам больше, чем 
"Куньлунь". Это так?  
 - Да, финансовый фактор, конечно, также сыграл большую роль. Никто не хочет 
играть за бесплатно. Мы оставляем на льду много сил и здоровья. Нам всем 
нужно заботиться о своих семьях хотя бы финансово, чтобы компенсировать им 
наше отсутствие. Да и деньги нужны всем. Я очень рад, что "Куньлунь" хорошо 
оценил мою работу финансово. Надеюсь, буду полезным клубу в этом сезоне.  



 

 

https://www.sport-express.ru/hockey/borodatyj-hokkej/reviews/zimoy-v-rossii-ochen-
holodno-boroda-menya-greet-1592814/ 

К заголовкам сообщений 

Видгоф: "Бурдасов сейчас помог бы "Трактору", мы с ним все время в 
диалоге" (Sport24.ru, Москва, 3 октября 2019) 
Генеральный директор "Трактора" Борис Видгоф прокомментировал 
информацию о том, что челябинский клуб интересуется нападающим Антоном 
Бурдасовым. 
"Мы вообще проявляем интерес ко всем нашим выпускникам, то есть ко всем, 
кто играл в школе "Трактора" и как-то привязан к Челябинску. Переговоров с ним 
пока не было, потому что он очень хотел заиграть в Северной Америке и уехал 
туда. Я его прекрасно знаю, лично с ним разговаривал, очень любим его, но пока 
переговоров не было. Будем ли общаться после его возвращения в Россию? Да 
мы все время со всеми в диалоге. Я с Антоном общаюсь, мой сын с ним 
общается, он в Челябинск приезжает, всегда играет с нами в хоккей, так что мы 
с ним все время в диалоге. 
Он бы сейчас помог "Трактору", если бы перешел к нам. Не знаю, в каком он 
сейчас состоянии, думаю, все эти его перелеты, плюс у него не совсем 
получилось то, что ему обещали, вероятно это не положительно на него 
подействовало. Однако он все равно талантливый хоккеист", - сказал Видгоф в 
беседе с корреспондентом Sport24 Сергеем Федоровым. 

https://sport24.ru/news/hockey/2019-10-03-vidgof-burdasov-seychas-pomog-by-
traktoru-my-s-nim-vse-vremya-v-dialoge 

Похожие сообщения (3): 

• Sports.ru, Москва, 3 октября 2019 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 3 октября 2019,  

К заголовкам сообщений 

В "Тракторе" прокомментировали слухи о переходах игроков в другие 
клубы (Kp.ru, Москва, 3 октября 2019) 
Заместитель гендиректора по спортивным вопросам Роман Беляев рассказал о 
селекционной работе команды 
В последнее время СМИ усиленно говорят и пишут о расторжении контрактов, 
переводах игроков, в целом о трансферной политике черно- белых. То голкипера 
ходят обменять, то расторгают контракт с игроком по соглашению сторон. 
Заместитель генерального директора по спортивным вопросам ХК "Трактор" 
Роман Беляев дал комментарий официальному сайту клуба по поводу 
муссирования "околохоккейных" слухов: 
 - Работа менеджеров заключается в том, чтобы сделать команду сильнее. 
Обмены, переходы игроков - это часть игры, которая происходит не на льду, а в 
офисе. Мы понимаем, что утечка информации и различные вбросы тоже 
являются элементами этой игры. О переговорах обычно знают 1-2 человека в 
клубе, агенты хоккеиста. Когда эта информация уходит дальше, то нужно 
понимать - или это преднамеренно делается, или это просто 
непрофессионализм. 
Трансферы любят тишину. Игроки - профессионалы, они должны к информации, 
которая появляется в СМИ, относиться правильно, делать выводы. Как только 
ты подписал контракт с клубом, ты должен быть готов к обмену. Обменять могут 
любого игрока, тех, кто играет плохо, и тех, кто играет хорошо. У любого обмена 
есть причина. Она может быть как финансовая, так и спортивная. 

https://www.sport-express.ru/hockey/borodatyj-hokkej/reviews/zimoy-v-rossii-ochen-holodno-boroda-menya-greet-1592814/
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https://www.chel.kp.ru/online/news/3627575/ 

Похожие сообщения (2): 

• Чемпионат.com, Москва, 3 октября 2019 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 3 октября 2019 

К заголовкам сообщений 

Скудра: у "Трактора" ужасная реализация, ужасное большинство. Едем 
дальше (Чемпионат.com, Москва, 3 октября 2019) 
Главный тренер челябинского "Трактора" Петерис Скудра поделился 
впечатлениями от проигранного гостевого матча с минским "Динамо" (3:5). 
"Динамо" - с победой. Начали слабо. Много ребят вышли на расслабоне в первом 
периоде. Это недопустимо, будем разбираться. Но потихоньку вошли в игру, 
создали кучу моментов. У нас ужасная реализация, ужасное большинство. Мы 
старались, самоотдача на высоте, но в важных моментах мы не реализовали 
свои шансы. 40 минут неплохо отыграли, едем дальше. 
Итоги пробного контракта Трунева? Трудно ответить сразу. Без предсезонки 
человек приехал, было всего три матча. Будем разбираться дальше, сможет ли 
он принести нам пользу. 
Дебют Мансурова? Рад за него. Подтягивали его на предсезонке. Мы даем 
шансы молодым. Нам трудно опираться на молодых, мы ждем больше от 
легионеров и опытных игроков", - передает слова Скудры корреспондент 
"Чемпионата" Егор Литавор.  

https://www.championat.com/hockey/news-3865697-skudra-u-traktora-uzhasnaja-
realizacija-uzhasnoe-bolshinstvo-edem-dalshe.html 

Похожие сообщения (4): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 3 октября 2019 

• Sports.ru, Москва, 3 октября 2019 

К заголовкам сообщений 

Обзор дня: В "Динамо" собираются уволить Владимира Крикунова (Спорт 
экспресс (sport-express.ru), Москва, 3 октября 2019) 
Обзор дня Алексея Шевченко. 
Слух  
После поражения в игре с "Северсталью" из "Динамо" начали "увольнять" 
Владимира Крикунова. Я и сам в своем внутреннем рейтинге ставил его на 
верхние места среди кандидатов на отставку. И не удивлюсь, если в офисе бело-
голубых все-таки примут решение. Но ни в коем случае не поддержу это. Все, 
сейчас поздно. Никто, ничего в этом "Динамо" не изменит. Не исключено, что 
будут незначительные улучшения, но я что-то сомневаюсь. Если уж хотели 
увольнять Крикунова (а такие слухи ходили все лето), то нужно это было делать 
до сборов. 
"Динамо" сейчас обречено на такой хоккей и не только по вине тренера. 
Формирование состава из-за смены юридических лиц было совершенно 
непредсказуемым, а мы же помним, как люди, подписавшие контракт, уже через 
сутки оказывались безработными. Я знаю как минимум двух игроков, которые 
должны были оказаться в команде, так как их хотел видеть главный тренер (оба 
свободные агенты, за них не надо было платить компенсацию), но они все равно 
не перешли, так как где-то наверху "зарубили" сделки. И по каким именно 
причинам непонятно. Клуб, а не Крикунов, отказался от Дмитрия Кагарлицкого 
(это, кстати, третий человек, которого очень хотел тренер), именно в клубе 
решили самостоятельно формировать оборону и ни у кого не хватило смелости 
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отказаться от Максима Афиногенова. Конечно, успехи менеджеров были: 
Петтерсон, Яшкин, Полыгалов. Но я к чему веду? Все, что сейчас происходит с 
командой - это ответственность многих людей, а не только тренера. Так что 
терпите, работайте в этом сезоне, а весной подумайте, как жить дальше. Лишь 
бы юридическое лицо прежним осталось. 
Травма Чудинова  
 "Авангард" легко и непринужденно обыграл рижское "Динамо", можно отметить 
первую шайбу Никиты Щербака, но все эти 7:0 и очередная убедительная победа 
меркнут перед травмой Максима Чудинова. Летом в клубе долго думали 
предлагать ли контракт этому хоккеисту. По кое-каким вещам он не устраивал 
тренеров, но на рынке защитников такая пустота, что даже страшно. В итоге 
договорились, хотя и сэкономили, а Чудинов совершенно не расстроился 
понижению зарплаты и с первых матчей вдруг стал выдавать качественную 
работу. И голы были чудесные, в атаке у него вообще все стало в порядке, но 
самое главное в обороне отрабатывал очень достойно. Если во время 
предсезонных турниров еще были мысли, что подписание Чудинова - это 
ошибка, то во время сезона об этой теме забыли. 
Он вообще превратился в ведущего игрока в труднейший момент, когда выбыли 
Франссон и Емелин. Да, есть Вячеслав Войнов, но Гиртс Анкипанс вчера не зря 
сказал, что Чудинов перед травмой поймал шайбу на грудь, а у него в составе 
таких не оказалось. Возможно, у Максима ничего серьезного, хотя есть 
подозрение на надрыв связок колена и болельщики клуба, а также тренерский 
штаб зря переживают. Но если Чудинов выбыл из строя, то это не 
компенсировать ничем. В запасе есть лишь Роман Манухов, который только-
только привыкает к требованиям Хартли, Коди лишь выходит на лед на 
несколько минут не в общей группе, а по поводу Емелина вообще ничего не 
слышно. Мы думали, что у "Авангарда" наступили тяжелые времена после травм 
Широкова и Зернова, но сейчас положение еще хуже. 
"Укрепление"  
В КХЛ много откровенно странных, непонятных сделок и мы их стараемся не 
пропускать. Например, "Сибирь" подписала защитника Ивана Глазкова. Если вы 
следите за КХЛ так внимательно, как только можно, то в какой-то момент вам 
могло показаться, что Иван - один из самых востребованных хоккеистов 
современного хоккея. За последние три года у него были контракты с пятью 
клубами КХЛ, и пятью - ВХЛ (в Новокузнецке дважды). Кажется, что все тренеры 
и менеджеры страны непременно хотят видеть в своей команде Ивана Глазкова, 
а он никому не может отказать и соглашается. 
Только если разбираться, то получается не так весело. Например, с "Динамо" 
защитник подписывал контракт, но так и не появился на льду при Владимире 
Воробьеве. От него быстро отказывались в "Сочи", "Адмирале", да та же "Сибирь 
" с уже выдавала Ивану спортивный костюм с эмблемой клуба, но потом 
забирала обратно. Этот сезон Глазков начинал в Новокузнецке, смотрелся 
относительно неплохо, но не так, чтобы получать приглашение в клуб КХЛ. Дайте 
мне полчаса и я назову, как минимум 10 защитников в этой лиге, которые точно 
сильней его. Но именно Глазков едет в Новосибирск, и я все думаю, что же такое 
происходит. Не удивлюсь, если до конца турнира Иван сменит еще три-четыре 
команды.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/v-dinamo-sobirayutsya-uvolit-
glavnogo-trenera-vladimira-krikunova-zaschitnik-avangarda-maksim-chudinov-vybyl-
iz-za-travmy-na-neopredelennyy-srok-1594016/ 

К заголовкам сообщений 
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Молодежная хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Молодежная хоккейная лига сообщает о переносе дат и времени начала 
матчей (Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru), Москва, 3 октября 2019) 
Молодежная хоккейная лига сообщает о переносе дат и времени начала 
хоккейных матчей Париматч Чемпионата Молодежной хоккейной лиги - 
Первенства России по хоккею среди юниоров до 21 года сезона 2019/20.  
Перенос времени  
№303 "Красная Армия" - "СКА-Варяги" с 17:00 на 13:00 21 октября 2019 года (по 
местному времени).  
Перенос даты и времени  
№658 "Кузнецкие Медведи" - "Толпар" с 18 декабря на 17 декабря 2019 года. 
Матч состоится в 18:30 (по местному времени).  
Перенос даты  
№699 "Авто" - "Тюменский Легион" с 25 на 23 декабря 2019 года.  
№734 "Тюменский Легион" - "Авто " с 3 на 6 января 2020 года.  

https://mhl.khl.ru/news/4172/911144/ 

К заголовкам сообщений 

Олег Болякин: "Если "Алтай" хорошо проведет сезон - всей команде 
куплю по папахе!" (Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru), Москва, 3 
октября 2019) 
Новый тренер казахстанского "Алтая" Олег Болякин возглавил команду 
незадолго до начала сезона. Дружина из Усть-Каменогорска одержала несколько 
побед над серьезными соперниками и после первого месяца чемпионата идут в 
середине таблицы Востока. Пресс-служба МХЛ поговорила со специалистом о 
старте сезона.  
- Вы возглавили "Алтай" за четыре дня до начала сезона. Почему так 
получилось?  
 - В прошлом сезоне я возглавлял "Ермак" из ВХЛ, в августе, в силу некоторых 
обстоятельств, мне пришлось покинуть пост главного тренера. Почти сразу 
поступило предложение из Усть-Каменогорска. С удовольствием согласился 
возглавить "Алтай" по нескольким причинам. Во-первых, я уже работал в Усть-
Каменогорске, правда, со взрослой командой - "Торпедо". Во-вторых, у меня есть 
опыт работы с молодежью - и в молодежной, и в юниорской сборной Казахстана, 
поэтому я понимал объемы предстоящей работы.  
- Когда вы работали с "Торпедо", следили за молодежной командой (в МХЛ 
команда из Усть-Каменогорска появилась в 2016 году)?  
 - Всегда просматривал молодежь, которая играла в системе клуба. Сейчас, 
кстати, тоже слежу за молодыми хоккеистами: в этом сезоне посетил уже две 
игры юниорской команды, мне понравились некоторые ребята, попрошу 
администраторов пригласить их в "Алтай" для подготовки. Думаю, в ближайшее 
время команда пополнится еще несколькими воспитанниками. Сейчас Лига 
создает условия для того, чтобы молодые ребята получали необходимый 
игровой опыт: за пару лет они приобретут багаж мастерства и опыта, чтобы 
потом могли играть на высшем уровне.  
- Иногда возникают проблемы, когда один специалист готовит команду к сезону, 
а другой ею руководит.  
 - С моим помощником Александром Сергеевичем Артеменко, который 
руководил командой до меня, мы давно знакомы. Играли вместе в одной 
команде, были на связи и во время тренерской работы: например, когда я 
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работал в "Ермаке", он просил у меня характеристики на нескольких игроков. Так 
что между нами никаких трений не возникало в совместной работе - мы оба 
профессионалы. Александр Артеменко проделал большой объем работы и по 
селекции, и по функциональной подготовке, провел хорошие сборы. Так что мне 
достался приличный подбор игроков.  
- Тем не менее, некоторые изменения вы все-таки внесли.  
 - У каждого тренера свой взгляд. Например, я - системный тренер, требую 
четкого выполнения планы игры. Когда игроки будут системно играть, им самим 
станет легче: они будут точно знать все маневры каждого из партнеров на 
площадке и смогут хоть с закрытыми глазами играть. Когда я пришел в клуб, 
обозначил некоторые минусы, сейчас мы начали работу над ними: немного 
перестроили тренировочный процесс, выстраиваем тактическую систему. 
Заметьте, как только наша команда прекращает играть в системный, 
дисциплинированный хоккей - результаты становятся отрицательными. После 
одного из поражений я в раздевалке сказал: "Если анархия - мать порядка, то 
успеха не будет".  
- Поставлены ли перед вами конкретные задачи на сезон?  
 - Руководство турнирных задач не озвучивало, главная цель - подготовка 
резерва для основы. Но команда, от которой ждут поставки квалифицированных 
игроков взрослого уровня, должна побеждать и чего-то добиваться. Только 
игроки-победители могут попадать в первую команду, так что мы настраиваем 
ребят на максимальные задачи. Решили, что первостепенно для нас - попадание 
в плей-офф.  
- Впервые за несколько сезонов "Алтай" идет в середине турнирной таблицы - за 
счет чего получилось улучшить результаты команды?  
 - Важно, что ребята поверили в себя. Например, мы начали сезон в сильно 
усеченном составе. На выезде в Оренбурге и Тольятти играли в 15, иногда даже 
в 14 игроков, многие лидеры не смогли поехать с нами. Но команда показала 
свой характер, проявила волю к победе, показала свои сильные стороны. Это 
отличная закалка для наших игроков. Каждая победа дает эмоциональный 
подъем, укрепляет уверенность в том, что мы готовы воевать с каждой командой 
лиги.  
- Фишкой "Алтая" в этом сезоне стало послематчевое интервью в папахе.  
 - Это хорошая традиция: после каждого матча лучший игрок предыдущей игры 
определяет нового владельца папахи. Ребятам интересно, за эту папаху они 
теперь чуть ли не дерутся (смеется). Для них это дополнительный стимул. 
Почему я до сих пор не давал интервью в папахе? Если мы хорошо проведем 
сезон, попадем в плей-офф и неплохо там выступим, всей команде куплю по 
папахе, все будем в них ходить!  
- Начинается подготовка к МЧМ-2020, в "Алтае" есть ребята, которые смогут 
пополнить сборную Казахстана на этом турнире?  
 - У нас есть приоритет на подготовку кадров для сборной, чтобы в национальной 
команде были игроки нашей команды. Но конкуренцию в спорте никто не 
отменял: кандидаты в сборную должны действительно выглядеть лучше 
остальных, никто за уши не будет их тащить на Чемпионат мира. Со своей 
стороны будем потенциальным игрокам сборной уделять чуть больше времени, 
и в физическом, и в тактическом плане, чтобы они смогли принести пользу на 
МЧМ.  
- Но другая казахстанская команда МХЛ - "Снежные Барсы" - практически 
базовый клуб сборной Казахстана.  
 - Специально собрали многих перспективных игроков в Нур-Султане, чтобы 
избежать краткосрочных сборов. В недельном сборе перед МЧМ практически нет 
смысла, в отличие от планомерной работы, которая идет по ходу сезона, когда 



 

 

костяк сборной собран в одном клубе. Думаю, что результат прошлого года - 
сохранение места в элите - подтвердил правоту такого подхода. 

https://mhl.khl.ru/news/1/911138/ 

К заголовкам сообщений 

 

КХЛ: партнеры 
 

КХЛ и БК "Фонбет" представили благотворительный проект "Голевая 
передача" (Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 3 октября 
2019) 
3 октября в Москве состоялась презентация совместного проекта 
Континентальной хоккейной лиги и БК "Фонбет" - "Голевая передача", средства 
от нее пойдут на помощь Детской следж-хоккейной лиге. 
Согласно акции "Голевая передача" каждой заброшенной шайбе в КХЛ 
присваивается номинал 500 рублей. По итогам месяца получившаяся сумма 
направляется на благотворительность. Главный партнер акции - российская 
Детская следж-хоккейная лига, которая получит возможность использовать 
полученные деньги на покупку спортивного инвентаря, аренду льда для 
тренировок и оплату работы тренеров.  
Акция уже начала работать: по итогам сентября "стоимость" всех заброшенных 
шайб составила 341 000 рублей (682 шайбы Х 500 рублей). Эти средства пойдут 
на организацию детской следж-хоккейной команды в Нижнем Новгороде.  
Для определения адресата финансовой поддержки создан координационный 
совет, в который вошли представители Фонбет, Детской следж-хоккейной лиги, 
КХЛ и амбассадор акции, чемпион мира Максим Сушинский. Также в рамках 
акции ежемесячно будет проводиться конкурс для болельщиков. Его задача - 
отгадать, сколько шайб будет заброшено в течение месяца в чемпионате КХЛ 
забросят. Главный приз - 2 билета на любой матч чемпионата КХЛ на территории 
России.  
Сергей Доброхвалов, вице-президент КХЛ по маркетингу и коммуникациям:  
- Наше партнерство с БК "Фонбет" носит стратегический характер, который будет 
помогать нам развивать и популяризировать хоккей. Совместно с коллегами мы 
уже реализуем несколько социальных программ и проектов. Отдельно хотел бы 
поблагодарить Детскую следж-хоккейную лигу за ту гигантскую работу, которую 
они делают. Ее успехи за последние годы поражают воображение. Рад, что мы 
запускаем новый благотворительный проект.  
Александр Парамонов, генеральный директор БК "Фонбет":  
- Сегодня мы собрались, чтобы рассказать вам о новой благотворительной акции 
совместно с КХЛ. Эта акция для детей с инвалидностью, из детских домов. Это 
будет точечная помощь, мы по итогам сентября мы направим помощь детской 
следж-хоккейной команде.  
Максим Сушинский, чемпион мира по хоккею, амбассадор проекта "Голевая 
передача":  
- Я считаю, что это очень важный проект для развития следж-хоккея. Многие 
порой вспоминают об этом виде спорта только во время Олимпийских игр. Я с 
удовольствием согласился стать амбассадором, верю в успех этого проекта. И 
по секрету скажу вам, что попросил ребят из "Авангарда" забрасывать побольше 
шайб, чтобы мы собрали больше средств в рамках проекта "Голевая передача".  
Анастасия Бардачева, президент Детской следж-хоккейной лиги:  
- Следж-хоккей - паралимпийская дисциплина. В настоящее время в России 
существует восемь следж-хоккейных клубов. Нашей организации всего три года, 
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мы создаем условия для того, чтобы дети с инвалидностью могли играть в 
хоккей. Сейчас в Детской следж-хоккейной лиге 15 команд, для ребят мы 
проводим сборы, фестивали в Олимпийском парке Сочи. Он пройдет с 30 ноября 
по 4 декабря, приглашаем всех посетить это мероприятие!  

https://www.khl.ru/news/2019/10/03/457183.html 

К заголовкам сообщений 

"Голевая передача" от "Фонбета" (Sportmedia.news, Москва, 3 октября 
2019) 
Сегодня, 3 октября, в ТАСС прошла совместная пресс-конференция 
букмекерской компании "Фонбет", Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) и 
Детской следж-хоккейной лиги (ДСХЛ). Пресс-конференция была посвящена 
запуску благотворительной акции "Голевая передача".  
"Фонбет" организовывает множество мероприятий, которые помогли детям-
сиротам, детям-инвалидам и многим другим людям с ограниченными 
возможностями хотя бы на несколько часов забыть о своих недугах и проблемах. 
На этот раз букмекерская компания объединила усилия с КХЛ и ДСХЛ. 
А что же такое "следж-хоккей"? Это хоккей на санях! То есть паралимпийская 
версия классического хоккея. "Голевая передача" позволит играть тем детям, у 
которых есть проблемы со здоровьем. Одной из главных целей ДСХЛ является 
создание условий для развития и популяризации следж-хоккея в России и 
повышение его роли в социальной реабилитации детей и молодежи с 
ограниченными возможностями. 
Также участники конференции поделились информацией о проведении 
фестиваля ДСХЛ в Сочи, который пройдет с 30 ноября по 4 декабря этого года. 
В фестивале примут участие не менее 16 команд, представляющих свои города. 
Первый фестиваль ДСХЛ состоялся в 2018 году, а в этом году компания "Фонбет" 
будет поддерживать данное мероприятие. Игры Фестиваля пройдут на 
спортивных ледовых аренах, адаптированных для людей с ограниченными 
возможностями. 
В рамках акции ежемесячно будут начисляться средства для создания команд 
по следж-хоккею  
В рамках акции "Голевая передача" за каждую забитую шайбу каждый месяц 
будут начисляться средства для создания команд по следж-хоккею в разных 
городах. Каждая шайба имеет номинал 500 рублей. За сентябрь шайб забито уже 
682! А значит, сумма в 341 000 рублей уже собрана. Никита Иванов - 
руководитель департамента благотворительных проектов букмекерской 
компании - заявил, что эти средства будут потрачены на создание команды в 
Нижнем Новгороде, которая уже получила название "Торпедо-Следж". 
Вице-президент КХЛ по маркетингу и коммуникациям Сергей Доброхвалов 
обратил внимание на необходимость проведения подобных акций. Он отметил, 
что "Фонбет" является самой социально ответственной компанией, а также 
поблагодарил ДСХЛ за то, что она делает для людей. В свою очередь президент 
ДСХЛ Анастасия Барадачева рассказала о том, как важна вера родителей и 
самих детей для занятий следж-хоккеем и какую важную роль играет поддержка 
партнеров, благодаря которым эта вера живет. 
Для занятий следж-хоккеем важна не только вера родителей и детей, но и 
поддержка партнеров  
Амбассадор акции, президент омского "Авангарда" Максим Сушинский, считает, 
что "Голевая передача" поспособствует развитию следж-хоккея в России. Ведь 
об этом виде спорта вспоминают "только на чемпионатах мира и Паралимпйских 
играх", что совершенно незаслуженно. 

https://www.khl.ru/news/2019/10/03/457183.html


 

 

https://sportmedia.news/news/sobytiya/golevaya-peredacha-ot-fonbeta/ 

К заголовкам сообщений 

Сушинский: благотворительная акция "Голевая передача" поможет 
развитию следж-хоккея (ТАСС, Москва, 3 октября 2019) 
341 тыс. рублей будет потрачена на создание команды под названием "Торпедо-
Следж" в Нижнем Новгороде 
Благотворительная акция "Голевая передача" поспособствует развитию следж-
хоккея в России. Таким мнением на пресс-конференции в ТАСС поделился 
амбассадор акции, президент омского "Авангарда" Максим Сушинский. 
 Проект создан совместными усилиями Континентальной хоккейной лиги (КХЛ), 
Детской следж-хоккейной лиги (ДСХЛ) и букмекерской компании "Фонбет". 
"Акция будет направлена на людей с инвалидностью, воспитанников детских 
домов и интернатов. Каждая забитая шайба в регулярном чемпионате КХЛ имеет 
номинал в 500 рублей, по итогам месяца мы будем точечно направлять 
собранные средства на создание следж-команды в каком-либо городе", - заявил 
генеральный директор БК "Фонбет" Александр Парамонов. 
"Считаю, что это очень важный проект, потому что реально мало людей знают 
про этот вид хоккея, вспоминают только на чемпионатах мира и Паралимпйских 
играх. Я с удовольствием согласился стать амбассадором, уверен, что проект 
будет развиваться и жить. Сказал своим ребятам в "Авангарде", чтобы забивали 
как можно больше, чтобы проект рос", - сказал Сушинский. 
"За сентябрь в регулярном чемпионате КХЛ было заброшено 682 шайбы, 
следовательно, 341 тыс. рублей собрана, средства будут потрачены на создание 
команды под названием "Торпедо-Следж" в Нижнем Новгороде. Через месяц мы 
снова проведем промежуточные итоги и назовем адресата, которому будут 
направлены деньги", - отметил руководитель департамента благотворительных 
проектов букмекерской компании Никита Иванов. 
Количество социальных проектов растет 
Вице-президент КХЛ по маркетингу и коммуникациям Сергей Доброхвалов 
отметил важность соблюдения социальной ответственности в мире спорта. 
"Наше партнерство стратегическое, оно продолжается несколько лет, 
количество социальных проектов растет. Спасибо ДСХЛ, лига делает успехи, они 
поражают, созданы 15 команд в 13 регионах России. Мы очень рады запуску 
очередного проекта, будем его поддерживать", - сказал он. 
По словам президента ДСХЛ Анастасии Барадачевой, создание детской следж-
хоккейной команды - дело непростое. "Нужна вера родителей, вера ребенка, 
вера организаторов в регионах, как правило, они энтузиасты, все упирается в 
финансы. Самое важное, что у нас находятся партнеры, которые эту веру 
поддерживают", - отметила она. 
Следж-хоккей - аналог хоккея с шайбой для людей с ограниченными 
возможностями. Он входит в программу зимних Паралимпийских игр.  

https://tass.ru/sport/6959445 

Похожие сообщения (2): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 3 октября 2019 

К заголовкам сообщений 

Федерация хоккея России 
 

"Рособоронэкспорт" потратит 50 млн руб. на спонсорский контракт с 
Федерацией хоккея России (Интерфакс, Москва, 3 октября 2019) 

https://sportmedia.news/news/sobytiya/golevaya-peredacha-ot-fonbeta/
https://tass.ru/sport/6959445
https://allhockey.ru/news/show/365781-Sushinskij_akciya_Golevaya_peredacha_pomozhet_razvitiju_sledzh_hokkeya


 

 

Российский экспортер вооружения "Рособоронэкспорт" направит 50 млн рублей 
на спонсорский договор с Федерацией хоккея России, следует из документа на 
сайте госзакупок. 
"Заключить договор на закупку услуг спонсорской рекламы с единственным 
поставщиком с ценой договора 50 млн рублей", - говорится в документе. 
Срок действия договора - по 31 мая 2020 года. Предмет договора - закупка услуг 
спонсорской рекламы. 
Согласно договору, "Рособоронэкспорт" получает возможность использовать 
логотип и символику Национальной сборной /Федерации хоккея России (логотип 
ФХР) во всех коммуникационных каналах. Кроме того, компания получает статус 
"Официальный партнер Федерации хоккея России" и "Официальный партнер 
национальной мужской сборной России по хоккею". 
Договор, в частности, предполагает размещение логотипов АО 
"Рособоронэкспорт" на баннерах для пресс-конференций, на рекламно-
информационных материалах, на матчах с участием Национальной сборной. 
"Рособоронэкспорт" - единственная в России государственная организация по 
экспорту всего спектра продукции, услуг и технологий военного и двойного 
назначения. Входит в госкорпорацию "Ростех". "Рособоронэкспорт" находится 
под западными санкциями.  

http://www.interfax-russia.ru/Moscow/special.asp?sec=1725&id=1070069 

К заголовкам сообщений 

Другие Лиги 
(основные новости) 

 
НХЛ не обсуждала вопрос организации матчей с командами КХЛ (ТАСС, 
Москва, 3 октября 2019) 
Заместитель комиссара НХЛ Билл Дэйли отметил, что это не вопрос ближайшей 
перспективы 
Национальная хоккейная лига (НХЛ) не обсуждала вопрос проведения матчей с 
командами Континентальной хоккейной лиги (КХЛ). Об этом журналистам 
сообщил заместитель комиссара НХЛ Билл Дэйли. 
В середине августа 2018 года Дэйли сообщил, что НХЛ проводила 
предварительные обсуждения по вопросу проведения матча в Риге между 
североамериканским клубом и местной командой КХЛ "Динамо". Позднее об 
интересе к организации матчей между командами КХЛ и НХЛ рассказал 
президент КХЛ Дмитрий Чернышенко. 
"Мы не обсуждали возможность проведения матчей с командами КХЛ. Не думаю, 
что этот вопрос будет на повестке в ближайшее время", - отметил Дэйли. 
Ранее клубы НХЛ и КХЛ трижды встречались между собой. В октябре 2008 года 
в рамках Кубка Виктории в Берне "Нью-Йорк Рейнджерс" выиграл у 
магнитогорского "Металлурга" со счетом 4:3. В октябре 2010 года в выставочных 
матчах СКА в Санкт-Петербурге обыграл "Каролину" (5:3), а "Финикс" в Риге 
выиграл у местного "Динамо" (3:1). 
Регулярный сезон НХЛ стартовал в ночь на четверг по московскому времени. В 
рамках NHL Global Series 4 октября в Праге матч проведут "Филадельфия" и 
"Чикаго", 8 и 9 ноября в Стокгольме пройдут встречи между "Тампой" и 
"Баффало".  

https://tass.ru/sport/6961139 

Похожие сообщения (4): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 4 октября 2019,  

http://www.interfax-russia.ru/Moscow/special.asp?sec=1725&id=1070069
https://tass.ru/sport/6961139
https://allhockey.ru/news/show/365840-NHL_ne_obsuzhdala_vopros_organizacii_matchej_s_komandami_KHL


 

 

• Sports.ru, Москва, 3 октября 2019 

К заголовкам сообщений 

НХЛ работает над проведением матчей регулярного чемпионата в России 
(ТАСС, Москва, 3 октября 2019) 
Заместитель комиссара НХЛ Билл Дэйли отметил, что отношения организации с 
Федерацией хоккея России и Континентальной хоккейной лигой укрепляются 
Национальная хоккейная лига (НХЛ) работает над проведением матчей 
регулярного чемпионата в России, отношения лиги с Федерацией хоккея России 
(ФХР) и Континентальной хоккейной лигой (КХЛ) укрепляются. Об этом 
журналистам сообщил заместитель комиссара НХЛ Билл Дэйли. 
Матчи регулярного чемпионата НХЛ в России никогда не проводились, однако 
клуб из НХЛ играл в стране один раз. В 2010 году в Санкт-Петербурге местный 
СКА встретился с "Каролиной" и победил со счетом 5:3. Компания "Яндекс" в 
сентябре заключила трехлетнее соглашение с НХЛ на показ игр лиги на 
территории России. 
"Мы исследуем возможность проведения игр НХЛ в России. Пока еще у нас 
остаются вопросы, которые нужно урегулировать. Мы надеемся привезти две 
команды НХЛ в Россию. Мы еще не анонсировали итоговые планы на следующий 
сезон, но проект матчей в России - это то, над чем мы работаем в настоящее 
время", - отметил Дэйли. 
"Мы думаем, что если игры НХЛ состоятся в России, то в них будут принимать 
участие российские топ-игроки. Мы постараемся привлечь клубы с российскими 
звездами к участию в матчах в России", - добавил он. 
Дэйли пояснил, что пока по вопросу организации матчей имеются протокольные 
проблемы. "Нам нужно взаимопонимание с ФХР и КХЛ. Думаю, что наши 
отношения с двумя этими организациями в последние годы укрепляются", - 
заключил заместитель комиссара НХЛ. 
В нынешнем сезоне НХЛ проведет матчи регулярного чемпионата в Праге и 
Стокгольме. В столице Чехии 4 октября сыграют "Филадельфия" и "Чикаго", а в 
Швеции 8 и 9 ноября встретятся "Тампа" и "Баффало".  

https://tass.ru/sport/6961133 

Похожие сообщения (4): 

• Чемпионат.com, Москва, 3 октября 2019 

• Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 3 октября 2019 

К заголовкам сообщений 

https://www.sports.ru/hockey/1078780732.html
https://tass.ru/sport/6961133
https://www.championat.com/hockey/news-3865623-nhl-hochet-privezti-dve-komandy-nhl-v-rossiju.html
https://www.sport-express.ru/hockey/nhl/news/nhl-rabotaet-nad-provedeniem-matchey-regulyarnogo-chempionata-v-rossii-1594244/

